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В обкоме КПСС, облисполкоме, 
облсовпрофе и обкоме ВЛКСМ

П е р е д о в ы е  
ф е р м  ы

Бюро обкома КПСС, ис
полком областного Совета 
депутатов трудящихся, пре
зидиум облсовпрофа и бюро 
обкома ВЛКСМ подвели ито
ги социалистического сорев
нования животноводческих 
ферм колхозов и совхозов за 
увеличение производства 
продуктов животноводства и 
повышение продуктивности 
скота и птицы за май 1975 
года. Победителями призна
ны:

ПО ЮЖНОЙ ЗОНЕ
Коллектив Осиновской

молочнотоварной фермы сов
хоза «Восход» Кожевников- 
ского района (заведующий 
.И. И. Узгоров), обеспечив
ший рост производства и про
дажи молока 'По сравнению с 
соответствующим периодом 
прошлого года на 54 процен
та, средний надой на корову 
— 378 килограммов, или на 
93 килограмма больше, чем 
в мае прошлого года, добив
шийся высокой товарности 
молока и сохранности молод
няка.

Коллективу Осиновской 
фермы присуждено перехо
дящее Красное знамя обкома 
КПСС, облисполкома, обл
совпрофа и обкома ВЛКСМ, 
отозванное с Лавровской мо
лочнотоварной фермы совхо
за имени 50-летия СССР 
Томского района.

Коллектив Феоктистов- 
ской фермы по откорму 
крупного рогатого скота сов
хоза имени Ленина Асинов- 
ского района (заведующая 
Е. Л. Коломажина), обеспе
чивший выполнение плана 
производства мяса на 159 
процентов, получивший сред
несуточный привес по 1.112 
граммов, добившийся эконо
мии кормов и затрат.

Коллективу фермы остав
лено переходящее Красное 
знамя обкома КПСС’ облис
полкома, облсовпрофа и об
кома ВЛКСМ.

Коллектив Семеновской 
свиноводческой фермы кол
хоза «Сибиряк» Зырянского 
района (заведующая Л. А. 
Зуева), выполнивший план 
производства свинины на 
135,9 процента, получивший 
среднесуточный привес по

543 грамма на каждую го
лову, добившийся роста по
головья свиней и экономии 
кормов.

Коллективу Семеновской 
фермы присуждено перехо
дящее Красное знамя обкома 
КПСС, облисполкома, обл
совпрофа и обкома ВЛКСМ, 
отозванное с Баткатского 
свинотоварного комплекса 
колхоза имени 50-летия Ве
ликого Октября Шегарского 
района.

ПО СЕВЕРНОЙ ЗОНЕ
Коллектив Поротников.

ской молочнотоварной фер
мы совхоза «Сибирь» Бак- 
чарского района (заведую
щая Е. М. Хитрова), обеспе
чивший рост производства 
молока по сравнению с соот
ветствующим периодом про
шлого года на 36 процентов 
и продажи его государству — 
на' 33 процента, средний на
дой на корову — 364 кило
грамма, или на 93 килограм
ма больше, чем в мае про
шлого года, добившийся вы
сокой товарности молока и 
полной сохранности молод
няка.

Коллективу фермы остав
лено переходящее Красное 
знамя обкома КПСС, облис
полкома, облсовпрофа и об
кома ВЛКСМ.

Коллектив Гореловской 
фермы по откорму крупного 
рогатого скота совхоза «Се
верный» Каннского района 
(заведующая Т. Я. Носова), 
Обеспечивший выполнение 
плана производства мяса на 
146 процентов, получивший 
среднесуточный привес по 
1.157 граммов, добившийся 
экономии кормов и затрат 
труда.

Коллективу фермы остав
лено переходящее Красное 
знамя обкома КПСС, > обл
исполкома, облсовпрофа и 
обкома ВЛКСМ.

Отмечена хорошая работа 
в мае коллективов 1 молочно
товарных ферм: Лавровской 
— совхоза имени 50-летия 
СССР Томского района. Ан
дреевской —совхоза «Канн
ский» Каннского района и 
Высбкоярской — совхоза 
«Путь Ленина» Парабель- 
ского района.

Экран полевых работ
НА 9 ИЮНЯ *В первой колонке — выполнение плана ярового сева,

второй — сева силосных 
: картофеля (в процентах)

культур, в третьей — посад-

Асиновский 83,2 65,4 1 25,4
Бакчарский 60,2 32,3 1,5
Зырянский 82,4 26,2 44
Кожевниковский 81,6 62,8 88,6
Колпашевский 55,3 18,4 30,7
Кривошеинский 91 60,7 65,6
Молчановский 78,1 23 16
Парабельский 67 37,6 12,8
Первомайский 79,8 29,1 —
Тегульдетский 41,2 23,3 20
Томский 77 52,2 63,7
Чаинский 75,3 63 2,9
Шегарский 83,9 ' 23,7 14,1
По области 79,6 46,0 51,9

СМОТР МАСТЕРСТВА
Трудным условиям север

ной весны механизаторы ча- 
инских совхозов противопо
ставляют упорство и мастер
ство. В последние дни тем
пы работ выросли. Завер
шили сев зерновых культур 
Мушкинокое и Андреевское 
отделения совхоза «Канн
ский».

В Мушкине отличилось 
молодежное звено в составе 
П. Егорова, В. Кураева, 
Ю. Шептунова, И. Печени- 
цына и В. Казакова. Нема
лую помощь оказывают сов
хозу преподаватели филиа
ла Колпашевского СПТУ 
№ 2, рабочие районного ко

митета ДОСААФ, комму
нального1 хозяйства.

Осталось засеять послед
ние гектары в совхозе «Се
верный». Близок к завер
шению сева зерновых совхоз 
имени Тельмана.

Учитывая сложную обста
новку в соседнем совхозе 
«Коломинокий», руководите
ли совхоза «Северный» на
правили туда на вспашку 
трех лучших' трактористов 
— Ф. А. Новожилова, Г. И. 
Стародубова и А. С. Лев
ченко. ‘Работают механиза
торы так же самоотвержен
но, как и на своих полях.

В. МИРОШНИКОВ.

ГВАРДЕЙЦЫ 
ВЕСНЫ-75

ЗЫРЯНСКОЕ. /В совхозе 
«Сибиряк» завершается сев 
кукурузы. Здесь отличилось 
звено Л. М. Бударина, вы
полнившее задание послед
ней недели на 150 процентов.

КОЖЕВНИКОВО. На севе 
кукурузы успешно потруди
лось звено А. Т. Таранова из 
совхоза имени XXI съезда 
КПСС. При плане 295 меха
низаторы посеяли 306 гек
таров.

ПОДГОРНОЕ. Звено Э. Я. 
Гофмана — лидер соревно
вания в совхозе «Северный». 
130 процентов — таков его 
показатель за последнюю не
делю.

БАККАР. 468 гектаров 
вместо 312 по плану засеяло 
за неделю звено И. Г. Зай
цева из совхоза «Галкин- 
ский».

КРИВОШЕИНО. Сеяль
щик Н. А. Прудников отли
чается в совхозе «Петров
ский». Вместо 13 он еже
дневно засевает по 20 гекта
ров.

ПЕРВОМАЙСКОЕ. Не ус
тупают первенства в колхо
зе «Заря» механизаторы 
А. А. Седун и Г. П. Своека- 
шин. Каждый из них план по
следней недели выполнил на 
175 процентов.

В, обстановке высокой ак
тивности прошла встреча из
бирателей Автозаводского 
избирательного округа Куй
бышевской области с канди
датом в депутаты Верховно
го Совета РСФСР по этому 
округу, членом Политбюро 
ЦК КПСС, секретарем ЦК 
КПСС Михаилом Андрееви
чем Сусловым. Она состоя
лась в только что построен
ном Дворце спорта волж
ского города Тольятти.

Встречу открыл первый 
секретарь Автозаводского 
райкома КПСС города 
Тольятти И. Н. Федюнин.

Доверенное лицо кандида
та в депутаты —• сварщик 
сборочно-кузовного производ
ства Волжского автомобиль
ного завода (ВАЗа) В. Ф. 
Иванов рассказал о жизни и 
деятельности М. А. Суслова 
и призвал всех избирателей 
округа в день выборов отдать 
голоса за кандидатов блока 
коммунистов и беспартий
ных.

На встрече выступили на
чальник управления Мин- 
монтажопецстроя Герой Со
циалистического Труда А. С.

Можайский, шофер авто
транспортного управления 
№ 3 Куйбышевгидростроя 
Герой Социалистического 
Труда И. В. Ремнгайло, гене
ральный директор Волжско
го объединения по производ
ству легковых автомобилей 
А. А. Житков, учительница 
средней школы № 33 О. И. 
Сухова, первый секретарь 
Тольяттинского горкома 
КПСС Н. X. Оболонков, сле
сарь-сборщик цех\ шасси-2 
Волжского автомобильного 
завода Т. И. Новохатская, 
первый секретарь Куйбы
шевского обкома КПСС В. П. 
Орлов.

Все они с глубоким удов
летворением и чувством гор
дости говорили об огромных 
достижениях промышлен
ности, сельского хозяйства, 
науки и культуры Советской 
страны, непрерывно возра
стающем жизненном уровне 
народа. Наглядный пример 
тому — молодой город Толь
ятти, где в строй действую
щих входят новые производ
ства, цехи предприятий, воз
водятся светлые кварталы

домов, школы, дома культу
ры, детские учреждения.

Ораторы единодушно одоб
ряли внутреннюю и внешнюю 
политику КПСС и Советско
го государства, практиче
скую деятельность Цент
рального Комитета партии, 
его Политбюро' и лично Ге
нерального секретаря ЦК 
КПСС товарища Л. И, Бреж
нева.

Они отмечали, что новый 
прилив творческой энергии 
у трудящихся вызвала весть 
о созыве XXV съезда КПСС. 
Повсеместно развернулось 
социалистическое соревнова
ние за достойную встречу 
очередного съезда родной 
партии.

С речью перед избирателя
ми выступил тепло встречен
ный собравшимися М. А. 
Суслов. Выразив благодар
ность за оказанное доверие, 
он заверил своих избирате
лей в том, что и впредь бу
дет отдавать все свои силы 
и способности служению со
ветскому народу и его слав
ному авангарду — Коммуни
стической партии.

(ТАСС).

ВСТРЕЧА И З Б И Р А Т Е Л Е Й  
с тов. Ю. В. АНДРОПОВЫМ

НАМ ОТ В Е Ч А ЮТ

«Думают ли в Асине сажать картофель?!

V

Труженики промышлен
ных предприятий, строек, 
колхозов и совхозов! деяте
ли науки и культуры, меди
цинские работники, студенты 
собрались во Дворце культу
ры новомосковских хими
ков.

9 июня избиратели встре
тились здесь с кандидатом 
в депутаты Верховного Сове
та РСФСР по Новомосков
скому избирательному окру
гу Тульской области — чле
ном Политбюро ЦК КПСС, 
председателем Комитета го
сударственной безопасности 
пои Совете Министров СССР 
Юрием Владимировичем Ан
дроповым.

Открыл предвыборное со
брание первый секретарь 
Новомосковского городского 
комитета КПСС С. С. Арбу
зов.

Слово было предоставлено 
доверенному лицу кандидата 
в депутаты ■— старшей аппа
ратчице Новомосковского 
химкомбината имени В. И. 
Ленина Герою Социалисти
ческого Труда Р. Т. Тихо
новой. Рассказав о жизнен
ном пути Ю. В. Андропова, 
она призвала всех избирате

лей в день выборов отдать 
голоса за кандидата в депу
таты.

К участникам собрания об
ратились инженер шахты 
«Прогресс» объединения 
«Новомосковскуголь» Герой 
Социалистического Труда 
В. С. Кузнецов, учительница 
средней школы № 13 города 
Новомосковска Г. И. Храпу
нова, председатель колхоза 
имени Ленина В. А. Стаоо- 
дубцев, слесарь треста «Но- 
вомосковскхимстрой» В. И. 
Ворона, студентка Новомо
сковского филиала Москов
ского химико-технологиче
ского института имени Д. И. 
Менделеева Л. В. Изотова, 
первый секретарь Тульского 
обкома партии И. X. Юнак.

Ораторы подчеркивали, 
что трудящиеся городов и 
сел избирательного округа и 
всей Тульской области с ог
ромным подъемом готовятся 
к предстоящим выборам, 
множат производственные 
успехи в соревновании за до
срочное выполнение заданий 
пятилетки, за достойную 
встречу XXV съезда КПСС. 
Выступавшие горячо одобри
ли ленинский курс Комму
нистической партии и Се-

ветского государства, неус
тавную деятельность Цент
рального Комитета партии, 
его Политбюро во главе с 
Генеральным секретарем ЦК 
КПСС Л. И. Брежневым, 
направленную на укрепление 
могущества страны, на до
стижение длительного и 
прочного мира во всем мире. 
Они заявляли, что в день вы
боров избиратели единодуш
но отдадут голоса за канди
датов нерушимого блока 
коммунистов и беспартий
ных.

Тепло встреченный собрав
шимися с речью выступил 
Ю. В. Андропов. Он сердеч
но поблагодарил избирателей 
округа, выдвинувших его 
кандидатом в депутаты Вер
ховного Совета РСФСР. Ва
ше доверие, сказал Ю. В. 
Андропов, отношу целиком и 
полностью к Коммунистиче
ской партии, членом кото
рой я состою. Называя ком
мунистов своими кандидата
ми в депутаты, советские 
люди тем самым еще раз 
проявляют единодушную 
поддержку и одобрение внут
ренней и внешней политики 
великой партии Ленина.

(ТАСС).

Реплика под таким заго
ловком, опубликованная в 
«Красном знамени» 8 июня, 
обсуждалась на бюро Аси- 
новского горкома КПСС 
9 июня 1975 года. Бюро при
знало критику в газете свое
временной и справедливой. 
Директорам совхозов «Ком
сомолец» А. В. Филиппову, 
имени Ленина — С. М.

Мельнику и «Новиковский» 
— Е. В. Митрушкину указа
но на неправильное отноше
ние к посадке важной про
довольственной культуры. 
Отмечено, что управление, 
сельского хозяйства (началь
ник А. Р. Хохлов) нетребова
тельно отнеслось к руководи
телям хозяйств, откладываю
щим посадку картофеля на

второй план. Бюро обязало 
управление сельского хозяй
ства и директоров совхозов 
принять все меры, чтобы к 
13 июня полностью выпол
нить план посадки картофе
ля.

В. ЖУКОВ, 
секретарь Аснновского 

горкома КПСС.

ПЕРВАЯ ПОБЕДА СПЛАВЩИКОВ
Сплавщики Аснновского 

ЛПК первыми в объединении 
«Томлеспром» завершили 
сплав древесины зимней 
сплотки. Со сплавных участ
ков Верхнего Чулыма на 
приплавной рейд в Асино до
ставлено 92 плота объемом

более 320 тысяч кубомет
ров.

Открывшие навигацию ка
питаны буксирных теплохо
дов Г. Кардашов, В. Ведя- 
кия, И. Тарасенко, В. Каля- 
ков доставили на рейд по
следние плоты с дальних 
участков. Всего в буксиров-

20не плотов участвовало 
теплоходов.

Обязательства, взятые в 
честь выборов в Верховный 
Совет РСФСР, выполнены 
сплавщиками и речниками 
досрочно на 10 дней.

Н. ПИНЧУК.
г. А сино.

ФОТОРЕПОРТАЖщ К  о н к у р с •ш Ш

Впереди кожевниковцы 
и к р и в о ш е и н ц ы

вальщиков леса ■

Бюро обкома КПСС, ис
полком областного Совета 
депутатов трудящихся, пре
зидиум областного совета 
профсоюзов и бюро обкома 
ВЛКСМ подвели итоги со
ревнования районов и хо
зяйств на весеннем севе в 
июне. Победителями призна
ны:

ПО ЮЖНОЙ ЗОНЕ
Кожевниковский район (се

кретарь райкома КПСС В. Иг 
Чекулаев, председатель рай
исполкома В. А. Пучков, на
чальник районного управле
ния сельского хозяйства 
Н. А. Пыстогов, председа
тель райкома профсоюза ра
бочих и служащих сельско
го хозяйства и заготовок 
А. В. Иватович, секретарь 
райкома ВЛКСМ О. В. По
пова). Хозяйства района за
кончили сев зерновых куль
тур, на 62,8 процента вы
полнили план сева силосных 
культур, на 88,6 процента— 
план посадки картофеля.

Кожевниковскому’ району 
оставлено переходящее
Красное знамя обкома 
КПСС, облисполкома, обл
совпрофа и обкома ВЛКСМ.

Совхоз «Ювалинский» Ко- 
же.вниковского района (ди
ректор И. В. Байгулов, се
кретарь парткома Д. Т. Кан
дауров, председатель рабоч
кома А. И. Егоров, секре
тарь комитета ВЛКСМ А. Я. 
Моисеев), выполнивший
план ярового сева на 97,7 
процента, завершивший сев 
зерновых и посадку картофе
ля, выполнивший план сева 
силосных культур на 90 про
центов.

Совхозу «Ювалинский» 
присуждено переходящее 
Красное знамя обкома 
КПСС, облисполкома, обл- 
говпрофа и обкома ВЛКСМ,

отозванное из совхоза имени 
50-летйя СССР Томского 
района.

ПО СЕВЕРНОЙ зо н е
Кривошеинский район (се

кретарь райкома КПСС В. И. 
Никитин, председатель рай
исполкома В. А. Грязев, на
чальник районного управле
ния сельского хозяйства 
В. С. Вдовик, председатель 
райкома профсоюза рабочих 
и служащих сельского хо
зяйства и заготовок Л. А. 
Попова, секретарь райкома 
ВЛКСМ С. Г. Овсянникова). 
Совхозы района выполнили 
план сева яровых культур на 
91 процент, в том числе зер
новых — на 98,7, силосных 
—на 60,7, план посадки кар
тофеля — на 65,6 процента.

Кривошеинскому району 
оставлено переходящее Крас
ное знамя обкома КПСС, 
облисполкома, облсовпрофа 
и обкома ВЛКСМ.

Совхоз «Петровский» Кри- 
вошеинского района (дирек
тор Г. А. Бакунчев, секре
тарь парткома П. В. Пудов, 
председатель рабочкома 
И. Е. Лютько, секретарь ко
митета .ВЛКСМ Л. И. Сыро
ва), выполнивший план сева 
яровых культур на 98 про
центов, в том числе зерно
вых — на 101, силосных— 
на 83 и план посадки карто
феля — на 100 процентов.

Совхозу «Петровский» ос
тавлено переходящее Крас
ное знамя обкома КПСС, 
облисполкома, облсовпрофа 
и обкома ВЛКСМ.

Отмечено, что за истек
шую неделю , значительный 
прирост в выполнении ком
плекса весенних полевых 
работ обеспечили хозяйства 
Аснновского, , Зырянского, 
Томского, Молчановского и 
Чаинского районов.

В лесосеке учебно-опытного хозяйст
ва Томского лесотехникума состоялся 
областной конкурс Профессионального 
мастерства лесозаготовителей, в котором 
приняли участие лучшие вальщики пред
приятий объединения «Томлеспром». Со
ревнования проходили по пяти видам 
международной программы. Чемпион об
ласти получил право принять участие в

зональных соревнованиях, которые со
стоятся 11 —12 июня в Свердловской 
области.

В случае успеха представитель объе
динения «Томлеспром» сможет участво
вать во всесоюзном первенстве и . меж
дународных соревнованиях вальщиков, 
которые пройдут нынешним летом в Ка
лининской области.
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Участники областного кон
курса вальщиков выстрои
лись на живописной поляне 
среди стройных мачтовых 
сосен. Жребий определил 
первую пятерку. Самый 
трудный первый номер до
стался прошлогоднему чем
пиону области среди вальщи
ков И. И. Козлову, бригади
ру укрупненной бригады 
Лайского леспромхоза Аси- 
новского района.

Начальник технического 
отдела объединения Г. М. 
Андрюхин познакомил уча
стников с условиями сорев- 

' нования. Вальщикам пред
стояло в течение .двух минут 
свалить дерево в точно за
данном направлении, за 45 
секунд с помощью бензосуч- 
корезки обрезать максималь
ное количество сучьев, в 
кратчайший срок подгото
вить к работе бензопилу, 4

Ж
раза откряжевать бревно 
комбинированным способом 
и на точность распиловки.

Главный судья соревнова
ний инженер нормативно-ис
следовательской группы
П. П. Субочев смотрит на се
кундомер и дает знак приго
товиться И. И. Козлову. За
нимают свои места судьи 
М. И. Соколов, Т. Г. Борзу
нов и М. П. Писков.

Внимание судей и зрите
лей сосредоточено на Иване 
Ивановиче Козлове. Вот он 
определяет направление вет
ра и в 10* метрах от основа
ния дерева устанавливает 
вешку. 500 очков начисляет
ся тому, кто попадет в нее 
стволом.

Профессионально вывере 
ны, четки и неторопливы его 
движения. На 55-й секунде 
сосна ложится точно в цель.

Результат чемпиона ос

тается недосягаемым до 
выхода последнего участни
ка. Правда, молодые валь
щики Виктор Скурков из 
Ореховского и Геннадий Хо
дунов из Линевского лес
промхозов были настроены 
решительно, но их подвела 
прицельная валка: точность
попадания — 23—31 санти
метр.

Федору Антоновичу Пав- 
нину из Чаинского леспром
хоза удалось свалить сосну 
с той же снайперской точно
стью, что и Й. Козлову. До
полнительные очки , набрал 
он за счет качества подго
товки к валке. И после двух 
видов программы возглавил 
соревнование, обогнав чем 
пиона на 11 очков.

Короткий отдых—и сорев
нование продолжено. Подго
товка бензопилы к работе. 
И. Козлов справился с зада-
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вием за 50 секунд'. Четвер
тое упражнение — на точ
ность откряжевки. На коз
лах установлено два бревна, 
размеченных по оси краской. 
По команде судьи вальщик 
запиливает его до половины 
снизу, а затем сверху должен 
совместить плоскости среза. 
При отклонении свыше 1,4 
сантиметра участник получа
ет нулевую оценку.

Ювелирно владеет бензо
пилой И. Козлов. В первом 
случае он отклонился на 0,3 
сантиметра, во втором — 
показал абсолютный резуль
тат.

Волнуется лидер сорев
нований Федор Павнин. 88 
секунд затратил он на подго
товку бензопилы, ошибся 
при комбинированной рас
кряжевке.

После четырех видов со
ревнований вперед вышел 
Иван Козлов. На втором ме
сте— Геннадий Ходунов. Все
го на очко отстал Федор 
Павнин.

Напряжение участников 
достигло предела перед за
ключительным упражнени
ем. Раскряжевка на точ
ность. Два ошкуренных 
ствола укладываются на дос
ки и наполовину присыпают
ся опилками. Вальщик всле
пую должен распилить ствол, 
не задев доски и не оставив 
боле пяти сантиметров. Оши-

бись участник, сразу — ну
левая оценка.

Имея в запасе 85 очков,- 
И. Козлов решил не риско
вать. Не допилив на том и 
другом бревне полтора сан- 

, тиметра, он заканчивает со
ревнование с мастерским ре
зультатом 1.013 очков.

Теперь слово за Федором 
Павниным. Под одобритель
ные возгласы болельщиков 
он демонстрирует высокую 
технику владения бензопи
лой и по праву занимает вто
рое место с результатом 961 
очко. Третьим призером стал 
Геннадий Ходунов из Ли
невского леспромхоза, чет
вертое и пятое места заняли 
Виктор Скурков и Виктор 
Катковский.

Наступает церемония на
граждения призеров. Началь
ник техотдела объединения 
«Томлеспром» Г. М. Андрю
хин вручает трем победите
лям ленты, оригинально ис
полненные памятные медали, 
ценные подарки и почетные 
грамоты.

Чемпион области 1975 го
да среди вальщиков Ц. И. 
Козлов выехал на зональные 
соревнования.

В. ФЕДОРОВ.
★  * *

НА СНИМКАХ Е. Лиси
цына: бригадир И. Козлов;
первая пятерка участников 
соревнования на старте.

«САЛЮ Т-4»:
ИССЛЕДУЕТСЯ
ЗЕМЛЯ

ЦЕНТР УПРАВЛЕ
НИЯ ПОЛЕТОМ, 9 июня. 
(ТАСС). 8 и 9 июня кос
монавты Петр Климук и 
Виталий Севастьянов про
водили комплексные ис
следования поверхности 
Земли и ее атмосферы в 
интересах решения народ
нохозяйственных и науч
ных задач. Съемка зем
ной поверхности велась 
над районами чернозем
ной полосы европейской 
части Советского Союза, 
Северного Казахстана, 
республик Средней Азии, 
Приморья, Курильских 
островов. При этом ис
пользовалась разнообраз
ная аппаратура, позво
ляющая получать изобра
жения исследуемых обра
зований в различных зо
нах спектра . электромаг
нитного излучений.

Выполнялось также 
исследование физических 
процессов, протекающих 
в верхних слоях атмо
сферы.

Необходимая для ком
плексных исследований 
ориентация станции на 
Землю обеспечивалась 
новой навигационной си
стемой «Каскад», экспе
риментальную отработку 
которой выполнил пер
вый экипаж станции «Са
лют-4».

По докладам космонав
тов и данным телемет
рической информации, 
состояние здоровья това
рищей Климука и Се
вастьянова хорошее. Бор
товые системы станции 
функционируют нормаль
но. Про-грамма научных 
исследований на борту 
орбитальной станции «Са
лют-4» успешно выпол
няется.
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В  с е в е р н о м
/

р а й о н е
О бы ст ром  рост е о т р а слей  п р о м ы ш л е н н о с т и  и  с е л ь 

с к о го  х о зя й с т в а , о п о в ы ш е н и и  б л а го с о с т о я н и я  т р уд я 
щ и х с я  г. К о л п а ш е в а  и  К о л п а г и в е с к о г о  р а й о н а  з а  п о 
с л е д н и е  чет ы ре г о д а  го во р я т  п р еж д е  в с е г о  ц и ф р ы  ста
тистики. Н а з о в е м  л и ш ь  некот оры е.

Р е а л и з о в а н о  п р о м ы ш л е н н о й  п р о д у к ц и и  с в е р х  п л а н а  
н а  4 ,1  м и л л и о н а  р у б л е й .  П р о и зв о д и т е л ь н о с т ь  т руда  у в е 
л и ч и л а с ь  н а  2 2 ,5  п р о ц ен т а .

В о з р о с л о  п о г о л о в ь е  скот а, в ы ш е  ст ала е го  п р о д у к т и в 
ность. У в е л и ч и л а с ь  п р о д а ж а  го с у д а р с т в у  м я с а  и м о л о 
к а . Н а и б о л е е  у с п е ш н о  р а з в и в а е т с я  п т и ц ево д ст во : з а
чет ы ре г о д а  п р о д а ж а  я и ц  со ст а в и ла  50  м и л л и о н о в  
ш т ук, это в  3 ,2  р а з а  б о л ь ш е , ч ем  в  в о с ь м о й  пят илет ке.

Н а  17.4 м и л л и о н а  р у б л е й  б о л ь ш е , ч ем  з а  п р е д ы д у 
щ е е  чет ы рехлет ие, п р о д а н о  н а с е л е н и ю  п р о м ы ш л е н н ы х  и 
п р о д о в о л ь с т в е н н ы х  т о ва р о в . П р о д а ж а  м о т о ц и к л о в  и 
а в т о м о б и л е й  в ы р о с л а  в  4  р а з а .

О  к р у п н ы х  п е р е м е н а х  в  ст роит ельст ве, о б  у л у ч ш е н и и  
м е д и ц и н с к о г о  о б с л у ж и в а н и я  н а с е л е н и я  р а с ск а зы в а ю т  п о  
п р о с ь б е  р е д а к ц и и  з а в е д у ю щ и й  п р о м ы ш л е н н о -т р а н с п о р т 
н ы м  о т д ело м  К о л п а ш е в с к о г о  г о р к о м а  п а р т и и  К . А .  К О -  
Л О Т О В К И Н  и г л а в н ы й  в р а ч  г о р о д с к о й  ц е н т р а л ь н о й  
б о л ь н и ц ы , з а с л у ж е н н ы й  в р а ч  Р С Ф С Р  И . И .  С У Х О М 
Л И Н .

б ш и ч и Т Г н ш
Город Колпашево и район 

— в лесах новостроек. Толь
ко в прошлом году в Колпа- 
шеве и районе сдано в экс
плуатацию 17,6 тысячи квад
ратных метров жилья,'а все
го за девятую пятилетку —
67,9 тысячи квадратных мет
ров — почти наполовину 
больше, чем за предыдущее 
пятилетие.

На строительные цели ос
воено за» четыре года 68 
миллионов рублей. За это
время сооружены первая
очередь речного порта, боль
ничный комплекс, аэровок
зал, Дом быта и специаль
ное предприятие по ремонту 
сложной бытовой техники, 
школы, жилые дома. Сейчас 
строители заняты на возве
дении таких объектов, как 
вторая очередь речного пор
та, школа на 960 мест, 
70-квартирные дома.

Многое делается и на се
ле, объем капитальных вло
жений в сельскохозяйствен
ное производство увеличен 
в сравнении с 1970 годом в
1,7 раза.

Строительные организа
ции района набрали мощь, 
изменились их качественный 
состав и техническая осна
щенность, улучшилась ме
ханизация. Появились новые 
профессии, требующие боль
ших знаний и иного, более 
высокого мастерства — ма
шинисты различных устано
вок и машин, крановщики, 
монтажники, электрослеса-

Д а  самы х

ри. Вместе со строителями- 
практиками все больше те
перь работает высококвали
фицированных инженерных 
кадров.

На стройках получил рас
пространение метод Н. Зло
бина. В прошлом году такой 
метод применили пять ком
плексных бригад, они выпол
няли работу на 1 млн. 400 
тысяч рублей. Особенно 
отличилась бригада А. С. 
Антонова со строительно
монтажного поезда № 299, 
она в два раза увеличила 
против обычной сменную вы
работку и обеспечила хоро
шее качество. Нынче по ме
тоду Н. Злобина работают 
семь бригад.

Широкое развитие полу
чило на стройках соревнова
ние за звание «Ударник ком
мунистического труда» и 
«Лучший по профессии», со
ревнование за досрочное вы
полнение заданий пятилет
ки. Восемьдесят строителей 
уже выполняли свои личные 
планы. Досрочно, еще в ап
реле, справился с планом 
пятилетия коллектив круп
ного строительного управ
ления № 23.

Соревнуясь в честь выбо
ров и XXV съезда партия, 
строители города и района 
добьются новых успехов.

К. колотовкин,
заведующий промыш
ленно-транспортным от
делом Колпашевского 

горкома КПСС.

дальних
у г о л к о в

Когда разговор заходит о 
переменах, что произошли 
за последние четыре года, 
мне думается не только о 
больших, ярких, ставших из
вестными миру новых горо
дах, промышленных и сель
ских новостройках на карте 
страны, но также о новше
ствах, которые пронизывают 
все отрасли хозяйства и 
культуры и проникают до 
самых отдаленных уголков.

Думаю, нелишне подве
сти некоторые итоги разви
тия дела охраны здоровья 
трудящихся в нашем, север
ном районе. Наиболее зна
чительное событие после по
следних выборов —■ это сда
ча в эксплуатацию сооруже
ний типового больничного 
комплекса в г. Колпашеве. 
Мощности терапевтического, 
хирургического, акушерско
го, гинекологического и дет
ского отделений намного 
увеличены. Потребности жи
телей города и района в ле
чении теперь удовлетворя
ются полностью.

Установлены современное 
оборудование, аппаратура. 
Развернуты новые, специа
лизированные отделения: 
неврологическое, кожно-ве
нерологическое, глазное, бо
лезней уха, горла и носа. 
Качество диагностики и ле
чения несравненно улучше
но.

Внедрены в практику ра
нее не применявшиеся в 
районе сложные методы ле
чения. Вот один из приме
ров. Только в этом году во 
вновь открытом глазном от
делении успешно сделано 
более семидесяти операций 
по восстановлению зрения.

Больничный комплекс, ис

пользуя услуги авиации, 
больше теперь оказывает 
медицинской помощи и жи
телям других северных рай
онов нашей области.

Со временем будут созда
ны более благоприятные ус
ловия для работы отдельных 
вспомогательных служб. Ре
шаются вопросы повышения 
Профессиональной подготов
ки кадров. Словом, широкие 
возможности нового комп
лекса будут использоваться 
с каждым годом лучше, пол
нее.

Немало сделано также 
для укрепления материаль
но-технической базы и благо
устройства медицинских уч
реждений. Тогурская посел
ковая, Копыловская и Ча- 
жемтовская участковые 
больницы, городской тубер
кулезный диспансер, сан
эпидстанция и все детские 
ясли имеют теперь централи
зованное отопление, водо
провод, канализацию. В 
Колпашевской и Тогурской 
больницах — горячее водо
снабжение. В четырех меди
цинских пунктах установле
но водяное отопление. На 
все эго, как и на монтаж но
вого медицинского оборудо
вания, потрачены многие 
сотни тысяч рублей.

Все эти факты говорят о 
большой заботе партии, пра
вительства и местных орга
нов Советской власти о здо
ровье народа.

Медицинские работники 
отвечают на эту заботу улуч
шением качества медицин
ских услуг.

И. СУХОМЛИН, 
главный врач Колпа
шевской центральной 

городской больницы.

•По следам наших выступлений
«Чтобы город

Корреспонденция под 
таким заголовком была 
опубликована в газете 
«Красное знайя» за 5 
февраля с г. Как сооб
щил начальник объедине
ния «Томскремстрой»
И. Я. Цукерник, вопрос 
об укомплектовании
спецмонтажного управле-’ 
ния № 8 техникой и дру
гими ресурс|ми постав
лен правильно. В нынеш-

стал наряднее»
нем году это управление 
несколько улучшило ра
боту. За четыре месяца 
выполнено сантехмонтаж- 
ных и электромонтажных 
работ на 30 процентов 
больше, чем за соответст- . 
вующий период прошлого 
года. Соответственно го
родской ремонтно-строи
тельный трест увеличил 
объемы выполненных ра
бот на 17, процентов.

ОБ ОПЫТЕ РАБОТЫ ТОМСКОГО, ТЮМЕНСКОГО И ВОЛОГОДСКОГО ОБКОМОВ П А Р Т И И —

ПОСШОВПЕНИЕ ЦККПСС
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ПРОЕКТИРОВАННЕ- 
НА НОВОМ ЭТАПЕ

В последние годы, на пред
приятиях объединения «Том- 
леспром» проводится боль
шая работа по внедрению но
вых форм и методов органи
зации лесозаготовок. Томичи 
одними из первых в стране 
внедрили вахтовый метод ле
созаготовок, разработку ле
сосек укрупненными комп
лексными бригадами, постав
ку хлыстов во двор потреби
теля и ряд других новшеств.

Внедрение вахтового мето
да в условиях большой забо
лоченности сырьевой базы и 
недостаточно развитой сети 
дорог обеспечило более рав
номерную в течение года за
нятость лесозаготовителей 
на основном производстве. В 
прошлом году вахтовым ме
тодом было заготовлено 955 
тысяч кубометров, нынешние 
обязательства — 1,5 милли
она. Это позволило «Томлес- 
прому» успешно выполнить 
план и занять среди лесоза
готовительных объединений 
Минлеспрома второе класс
ное место.

В разработке и внедрении 
новых форм и методов орга
низации лесозаготовок ак
тивное участие принимают 
отделы проектно-конструк
торского бюро объединения: 
лесосырьевых баз,-—• в под
боре и закреплении лесосеч
ного фонда, строительный — 
в разработке проектов жилья 
и обустройстве вахтовых 
поселков, по транспорту ле
са — в изыскании и проек
тировании лесовозных дорог. 
Большая работа проведена 
отделом технической инфор
мации по распространению 
опыта работы передовых 
вахтовых участков, укруп
ненных бригад. Отдел подго

товил и выпустил серию пла
катов, активно участвует в 
подготовке и проведении се
минаров, школ передового 
опыта.

Однако в совершенствова
нии новых форм организации' 
труда лесозаготовителей 
предстоит еще многое сде
лать, и прежде всего в двух1 
основных направлениях.

Применение вахтового ме
тода даст возможность рас
ширить сырьевые базы дей
ствующих и проектируемых 
предприятий, ликвидировать 
мелкие поселки и создать в 
каждом таком предприятии 
крупный поселок городского 
типа.

Например, в верховьях 
Кети сырьевые базы проек
тируемых Ждановского и 
Кедровского леспромхозов 
целесообразнее закрепить за 
строящимся Катайгинским 
леспромхозом, расширять и 
благоустраивать Катайгу. На 
реке Тым сырьевую базу 
проектируемого Каджинского 
ЛПХ лучше всего объеди
нить с действующим Средне- 
Тымским лесозаготовитель
ным пунктом, создав круп
ное предприятие мощностью 
600—700 тысяч кубометров 
в год с центром в поселке 
Молодежном. Подобное ук
рупнение сырьевых баз и по
селков может быть осуществ
лено и в других лесоэксплу
атационных районах обла
сти,

Одной из основных задач 
проектировщиков становится 
разработка генеральных пла
нов застройки укрупненных 
поселков. Для более эффек
тивного использования
средств, ежегодно выделяе
мых на жилищное строитель

ство, генеральные планы за
стройки должны быть разра
ботаны для всех перспектив
ных поселков лесозаготови
телей. Работа эта большая и 
интересная, однако для ее 
осуществления необходимо 
топографическое планирова
ние существующей застрой
ки поселков с прилегающей 
к ним территорией. Таких 
поселков в объединении на
считывается более 20, так 
что к работе необходимо при
влечь специализированный 
трест инженерно-строитель
ных изысканий — «Томск- 
-ТИ-СИЗ».

Поставка леса в хлыстах 
во двор потребителей позво
лит перевести разделку из 
глубинный пунктов на высо
комеханизированные про
мышленные предприятия, 
расположенные в городах и 
крупных поселках, что в зна
чительной мере решит про
блему квалифицированных 
кадров. Концентрация пере
работки древесины на круп
ных узлах позволит более 
полно механизировать и ав
томатизировать производст
во, осуществить глубокую 
переработку древесины. Та
кой узел уже действует на 
Асиновском ЛПК, где посту
пающие по железной дороге 
хлысты разделываются на 
шести полуавтоматических 
линиях ПЛХ-ЗАС, а разде
ланные сортименты по гидро- 
лотку поступают непосредст
венно в бассейн лесозавода.

В 1975 —1976 годах в 
объединении будут построе
ны узлы переработки на Том
ском ЛПК и ДОКе, втором 
Новосибирском ЛПК, Мого- 
чинском и Кетском лесозаво
дах, а мощности по разделке

на Асиновском ЛПК будут 
доведены до 8Q0 тысяч кубо
метров. Техническая доку
ментация на строительство 
этих объектов разрабаты
вается проектно-конструк
торским бюро объединения. 
По Кетскому и Могочинско- 
му лесозаводам, Асиновско- 
му ЛПК документация раз
работана и выдана заказчи
ку, по Томскому и Новоси
бирскому ЛПК ■— в стадии 
разработки.

Отделами ПКБ выпол
няется значительный объем 
проектных работ по восста
новлению выбывающих мощ
ностей и расширению дейст
вующих предприятий. Это 
цехи по выпуску технологи
ческой щепы и переработке 
древесины, Приречные ниж
ние склады и зимние плотби- 
ща, жилые дома, школы, ма
газины.

В нынешнем году- объеди
нение потребовало шире ока
зывать предприятиям практи
ческую помощь в освоении 
новых машин и механизмов, 
распространении опыта рабо
ты передовых коллективов. 
Ряд коллективов предприя
тий работают в одинаковых 
условиях, а их производст
венные показатели резко от
личаются. Изучение и рас
пространение опыта работы 
передовых звеньев, бригад и 
целых предприятий — основ
ная задача, поставленная пе
ред созданным недавно отде
лом внедрения новой техни
ки и передовой технологии.

Коллектив ПКБ успешно 
трудится над выполнением 
принятых социалистических 
обязательств. Идя навстречу 
дню выборов в Верховный 
Совет РСФСР и местные Со
веты, мы перевыполнили пя
тимесячное задание. Есть 
все основания , заявить, что 
завершающий год девятой 
пятилетки коллектив ПКБ 
объединения «Томлеспром» 
завершит успешно.

В. САФРОНОВ,
начальник проектно
конструкторского бюро
объединения «Томлес- 

пром».
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И Т Р  и
лекционная
пропаганда

Экономическая политика 
партии, выработанная на 
XXIV съезде КПСС, еди
нодушно поддержанная со
ветским народом, вызвала 
широчайший интерес к освое
нию научно-технических и 
экономических знаний. За 
последние годы, например, в 
нашем Ленинском районе 
значительно вырос удельный 
вес лекций, прочитанных для 
трудящихся по этой темати
ке. Только в прошлом году 
их было прочитано около 
2.900. Проведено 28 научно- 
технических и экономических 
конференций, а в первом 
квартале 1975 года — 1о 
конференций. Содержание и 
тематическая направленность 
пропаганды все более тесно 
увязываются с конкретными 
задачами производства и со
циалистического соревнова
ния.К активной экономической 
пропаганде привлечены ин
женерно-технические работ
ники, лучшие рабочие — пе
редовики и новаторы произ
водства. Они систематически 
выступают в цехах, перед 
агитаторами и на семинарах. 
Так, заместитель главного 
инженера завода резиновой 
обуви Э. Р. Кудин за полто
ра года прочитал около 40 
лекций. С интересными лек
циями о современных мето
дах производства, повыше
нии качества продукции и 
культуры производства вы
ступают начальник цеха за
вода резиновой обуви В. А. 
Ожегов, главный инженер 
завода измерительной аппа
ратуры Г. Н. Ван, инженеры 
Г. Й. Бахмач, Н. Д. Шепе- 
товский и другие.

Более 180 инженерно-тех
нических работников произ
водственного объединения 
«Сибкабель» регулярно вы
ступают перед рабочими с 
лекциями, политинформация
ми и беседами. В прошлом 
и текущем годах только лек
торами объединения прочи
тано 267 лекций, которые 
прослушали более 30 тысяч 
человек. В пропаганде эконо
мических знаний активно 
участвуют Ю..В. Гальцева, 
Г, П. Лезнева, А. П. Корне
ев и другие.

Хорошо поставлена эконо
мическая пропаганда н-э заво
де измерительной аппарату
ры. Здесь не только читают
ся лекции, но и проводятся 
научно-технические и эконо
мические конференции. Их 
темы: «Пути повышения эф
фективности производства», 
«Режим экономии — социа
листический метод хозяйст
вования», «Производитель
ность труда —• коренная эко
номическая задача» и дру- 
гие. При заводе работает 
экономический радиолекто
рий.

Все эти факты приводи
лись на пленуме правления 
Ленинской районной органи
зации общества «Знание», 
который обсудил вопрос о 
повышении роли инженерно- 
технических работников в 
лекционной пропаганде.

М. КОБЫЛЯНСКИИ,
лектор общества «Зна

ние».

его перо. Какой где непоря
док, — смотришь, «молния» 
на стене по этому поводу.

Как-то недавно хлебнул 
спиртного во время смены 
рабочий Соболев. И тут же 
— «молния». Хочешь — не 
хочешь, а разбирайся с пья
ницей. Голос печати не за
глушишь.

Перевыполнил товарищ 
норму, дал рекордную выра
ботку — и это не пропустит 
Круподеров, тоже выпустит 
«молнию».

Хотя стенную газету и от
носят к малой печати, но ес
ли ее с душой делать, то 
много в ней дельного мож
но сказать. В нашей стенга
зете рассматривается пере
довой опыт, рассказывается 
о проблемах цеха, о мерах 
по укреплению трудовой дис
циплины.

Александр Михайлович — 
человек очень требователь
ный к себе: он всегда дис
циплинирован, собран, в об
хождений с товарищами 
культурен. И семьянин хоро
ший. У него с Галиной (тоже 
у нас в цехе токарем работа
ет) трое славных ребятишек 
растет. Отношениям в этой 
семье можно позавидовать. 
Да и во всем другом Алек
сандр Михайлович —• при
мер. Недаром партийное бю
ро и администрация цеха ут
вердили его в звании настав
ника. Своих подопечных мо
лодых людей он учит не 
только секретам производст
ва, но и преподает им уроки 
жизни. Рассказывает, а боль-

Наши кандидаты 
в депутаты П Е Р Е Д О В О Й

р а б о ч и й
Помню, шесть лет тому 

назад пришел к нам в цех 
парень с солдатской выправ
кой, плечистый, крепко сло
женный.

Залюбовались мы на него, 
а он улыбнулся в ответ на 
наши взгляды, представился: 
«Александр Круподеров, де
мобилизованный солдат. •— 
Чуточку помолчав, добавил: 
—■ Хочу, чтобы моим рукам 
был послушен металл». И 
опять обезоруживающе
улыбнулся, гася все насмеш
ки над новичком.

Нам этот парень сразу 
понравился. И когда началь
ник цеха определял его уче
ником слесаря по обработке 
металла, многие из нас (я 
тогда токарем работал) ста
ли ему помогать осваивать 
эту непростую профессию. 
Новичку надо было изучить 
технологию, станочное обо
рудование, научиться читать 
технологические карты, при
обрести навыки быстрой, но 
и без брака работы.

Ученик был толковый, к 
тому же очень упорный. Ско
ро он уже самостоятельно 
слесарил, а впоследствии по
лучил четвертый рабочий 
разряд. Теперь А. М. Крупо
деров и сам учитель. Четы
рем парням преподал сле- 

-сарное искусство.
А производственные пока

затели у него такие, что он 
стал передовым рабочим за
вода.'Посудите сами. Сегод
ня он трудится уже в счет 
августа 1977 года.

Умеет. Александр Михай
лович работать. К началу

смены у него все подготовле-- 
но: заготовки у станка, ин
струменты под рукой. Ни од
ной минуты не потеряет. К 
тому же и творческая жилка 
у него имеется. Сколько на- 
придумывал всяких усовер
шенствований! К примеру, 
раньше прутки ограждения 
на тракторы нарезали вруч
ную —он эту операцию ос
воил на станке, подняв про
изводительность труда в два- 
три раза.

Но узки ему рамки сле
сарного дела. Решил освоить 
специальность токаря — и 
освоил. Долго приглядывал
ся к работе газового электро
сварщика — загорелся: «Я
должен научиться». Набрал 
технической литературы и 
засел за теорию, а потом пе
решел к практике. На днях 
должен сдать экзамен и на 
эту специальность.

Конечно, Александру Ми
хайловичу помогает образо
вание, вернее, самообразо
вание. Он, пожалуй, самый 
активный читатель нашей 
библиотеки. Берет и техни
ческие книги, и художест
венные произведения, дру
жит с политической литера
турой. Одинаково со знани
ем-дела может рассуждать о 
физических свойствах метал
ла и современных книгах о 
рабочем классе, квалифици
рованно осветит положение 
в Индокитае и расскажет о 
решениях недавнего Плену
ма ЦК нашей партии.

Недаром коллектив цеха 
избрал его членом редколле
гии стенной газеты. Остро

ше показывает, как с досто
инством, по-хозяйски в жиз
ни должен вести себя рабо
чий человек.

Было это в прошлом году. 
Шел народный дружинник 
Круподеров после смены дб- 
мой. Шел в предвкушении 
встречи с детьми, мечтая 
окунуться в увлекательный 
мир книг. Как вдруг услы
шал испуганные крики лю
дей, в панике разбегавшихся 
по дворам. На улице стрелял 
из ружья пьяный хулиган. 
Круподеров смело обезвре
дил преступника.

Вот такой он и есть по ха
рактеру: смелый и решитель
ный. А еще очень настойчи
вый в достижении постав
ленной цели. Сейчас у удар
ника коммунистического тру
да Александра Михайловича 
Круподерова две мечты. Од
на — поступить в институт, 
другая — вступить в пар
тию. Обе мечты близки к 
осуществлению.

Все мы по лучшим образ
цам советской художествен
ной литературы и публици
стики представляем себе, ка
ким должен быть наш совре
менник — советский рабо
чий. Я думаю, что этим тре
бованиям вполне отвечает I 
А. М. Круподеров. Мое мне
ние разделяет весь коллек
тив завода, выдвинувший 
кандидатуру Александра Ми
хайловича в депутаты обла
стного Совета.

А. КАИДАРОВ, 
мастер механического 
цеха Асиновекого трак
тороремонтного завода.

В КОМИССИИ ПО ПРОВЕДЕНИЮ 
М Е Ж Д У Н А Р О Д Н О Г О  

Г ОДА Ж Е Н Щ И Н Ы  В СССР
9 июня в Кремле под 

председательством члена По
литбюро ЦК КПСС, первого 
заместителя Председателя 
Совета Министров СССР 
К. Т. Мазурова состоялось 
очередное заседание комис
сии по проведению Между
народного года женщины в 
СССР.

Комиссия обсудила ход 
подготовки к международ
ным мероприятиям, прово
димым в связи с годом жен
щины. С сообщениями вы
ступили первый заместитель 
председателя Комитета со
ветских женщин К. С. Про- 
скурникова, председатель 
Комитета молодежных орга
низаций СССР Г. И. Янаев, 
заместитель министра лег
кой промышленности СССР 
А. Т. Лаврентьева, предсе
датель президиума Союза' 
советских обществ дружбы 
Н. В. Попова. Ораторы от
мечали, что цели и задачи 
Международного года жен
щины нашли широкую под
держку на всех континентах. 
Состоявшиеся международ
ные и региональные семина
ры и конференции показали 
возросший интерес женской 
общественности к коренным 
социальным и политическим 
вопросам современности — 
борьбе за мир, демократию 
и социальный прогресс, ра
зоружению, к опыту реше
ния женского, вопроса в 
СССР, других социалистиче
ских странах.

На заседании были заслу
шаны сообщения руководи
телей творческих союзов 
Г. М. Маркова, А. Н. Пах
мутовой, Л. А. Кулиджано
ва, Н. А. Пономарева о ра
боте, проводимой в связи * с . 
Международным годом жен
щины.

Комиссия высказала по
желания усилить деятель
ность по выпуску литерату
ры, созданию кинофильмов 
и художественных полотен, 
посвященных женщине-тру- 
женице, шенщине-матери, 
активной участнице комму
нистического строительства. 
Рекомендовано также уси
лить освещение в печати, по 
радио и телевидению меро
приятий, проводимых в свя
зи с годом женщины.

Был рассмотрен вопрос о 
ходе .выполнения заданий 
девятого пятилетнего плайз. 
по развитию детских до
школьных учреждений в 
СССР. За годы пятилетки 
введено в действие более 10 
тысяч яслей-садов. Всего в 
настоящее время в стране 
действуют 113 тысяч посто
янных дошкольных учреж
дений, в которых воспиты
вается около 11 миллионов 
детей. Эти цифры привел в 
своем выступлении министр 
просвещения СССР М. А. 
Прокофьев. Комиссия реко
мендовала министерствам й ' 
ведомствам рассматривать 
строительство детских уч
реждений как объектов пер
востепенного значения.

С сообщениями о соблю
дении основ законодатель
ства СССР и союзных рес
публик о труде в отношении 
женщин на заседании вы
ступили секретарь ВЦСПС 
А. П. Бирюкова и первый 
заместитель министра юсти
ции СССР А. Я. Сухарев. 
Комиссия разработала реко
мендации по дальнейшему 
улучшению условий труда 
и отдыха женщин.

На заседании выступил 
кандидат в члены Политбю
ро ЦК КПСС, секретарь' ЦК 
КПСС Б. Н. Пономарев.

Потерям, бесхозяйственности—заслон

Ф И Н А Н С Ы  
„НА И Р И Ш Г

Среди бела дня человек 
вышел из легкового автомо
биля, достал из кармана пач
ку бумажных денег и привя
зал их шпагатом к одной из 
колонн строящегося здания, 
которое давно мозолит глаза 
людям своей незавершенно
стью. Потом он отбьщ на том 
же транспорте в свой слу
жебный кабинет, в стройуп
равление. «Невероятно!» — 
скажет читатель. Впрочем, 
не будем торопиться с окон
чательными выводами.

...На северо-восточной ок
раине Томска, в зелени бере
зовой рощи, высятся корпу
са нового гормолзавода. 
Главный производственный 
корпус вытянулся в длину 
на 125 метров. Внутри поме
щение отделано поливинил
хлоридом. На ступенях лест
ничных маршей—декоратив
ные накладки из этого мате
риала.. Стены облицованы 
глазурованной плиткой. Лю
минесцентное освещение 
придает новостройке особый 
колорит.

Завод перерабатывает 200 
тонн молока за смену. Это 
намного увеличило выпуск 
молочных продуктов в Том
ске. Район, .в котором распо
ложено новое предприятие, 
стали называть «пищегра- 
дом»...

Но... то, о чем сказано 
выше, — дело будущего. Да
леко ли, близко ли — это 
зависит от многих причин. 
Пока же на неогороженной 
территории, на открытой 
всем ветрам строительной 
площадке, утопающей в гря
зи, мы видим сиротливые 
корпуса недостроенных це
хов, дебаркадера и других 
сооружений.

Заглянем в техническую 
документацию, подготовлен
ную проектным институ
том «Росгипромясомолпром» 
(г. Курган). Продолжитель
ность строительства объекта 
определена в 36 месяцев. 
По поводу этих сроков 
в проекте организации 
работ начальник произ
водственно-технического от
дела генподрядной организа
ции СУ-4 треста «Томск- 
промстрой» Е. Д. Зильбер
ман долго не думал. Ефим 
Давыдович сказал так:

— Проектный институт 
находится в Кургане,, а мы 
работаем в Томске.

— Какие убытки приносит 
задержка в строительстве? 
— вопрос был задан началь
нику планового отдела СУ-4 
Г. И. Ананьеву.

Григорий. Иванович выска
зался весьма неопределенно:

— Этого мы не подсчиты
вали.

А зря. Строительство гор
молзавода начато в феврале 
1973 года. Освоено за этот 
период лишь немногим более 
полутора миллиона рублей, 
или 26 процентов от смет
ной стоимости -стройки. Не

блещут, конечно, и экономи
ческие показатели. Удорожа
ние себестоимости строитель
но-монтажных работ по про
изводственному корпусу со
ставило 33 тысячи рублей, 
или 15,8 процента против 
плана.

Для координации действий 
организаций и предприятий, 
участвующих в сооружении 
гормолзавода, заключен до
говор о содружестве и социа
листическом соревновании. 
Кроме того, образован штаб, 
который ежемесячно подво
дит итоги выполнения обяза
тельств всеми заинтересо
ванными сторонами. Но все 
ли партнеры одинаково стро
го выполняют свои обяза
тельства? Ведь только в этом 
году план по генподряду не
довыполнен на 21 тысячу 
рублей. Директор зав:$щ 
ЖБИ-2 территориального уп
равления строительства В. В. 
Похмелкин, обязавшийся до 
1 апреля нынешнего года за
кончить комплектацию пане
лей для административно- 
бытовбго корпуса, своего 
слова не выполнил.

Именно поэтому не. быйа 
своевременно сдана заказчи
ку первая очередь строитель
ства административно-быто
вого корпуса на 220 тысяч 
рублей. Деньги, составляй-' 
щие ее стоимость, не бы
ли по этой причине возме
щены заказчиком строитель
ному управлению, они были 
«привязаны» к незавершен
ному производству. Это зна
чительно ухудшило финансо
вое состояние подрядчика, 
что в свою очередь имело 
негативные последствия для 
всего строительного процес
са. Вот и получается, что 
«среди бела дня» генподряд
чик добровольно отказался 
от крупной суммы денег.

Если посмотреть на подъ
ездной железнодорожный 
путь, сооружаемый управле
нием «Спецстрой» № 1 тре
ста «Спецстроймеханизация» 
к дебаркадеру гормолзавода, 
то невольно приходит на ум 
мысль о том, что строители, 
вопреки геометрии, пытают
ся доказать, что зигзаг — 
кратчайший путь между дву
мя точками. Это же управле
ние «Спецстрой» № 1 план 
первого квартала по соору
жению коммуникаций на гор- 
молзаводе выполнило менее 
чем наполовину, а договор, 
кстати, подписал в числе 
других и управляющий тре
стом «Спецстроймеханиза- 
ция» В. Е. Богач.

Строительство Томского 
гормолзавода запущено. Ес
ли не принять энергичные 
меры, могут наступить неже
лательные последствия. Сим
птомы болезни, имя которой 
долгострой, — налицо.

М. ЗЕЛИЧЕНКО,
главный бухгалтер тре
ста «Томскпромстрой».
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ОТБЛЕСКНА ЛИЦАХ-
ВЕЧНОГО ОГНЯ

У ТРОМ 14 мая на при
вокзальной площади 
станции Томск-I со

стоялся . митинг по случаю 
отправления в путь необыч
ного туристского поезда,
маршрут которого пролег по 
местам боевой славы сиби
ряков и был посвящен 
30-летию Победы советского 
народа в Великой Отечест
венной войне.I.Инициаторы и организато
ры этой поездки (облсов-
проф и областной совет по 
туризму и экскурсиям) про
вели большую подготови
тельную работу. По их 
просьбе райвоенкоматы
представили списки ветера
нов войны. С учетом этих 
списков велось формирова
ние туристского поезда. 
Бывшие воины — среди них 
два Героя Советского Сою
за Василий Петрович Стри
гал и Павел Иванович Ор- 
лянский — и составили ос
новную часть участников по
ездки. С ними, отправились 
ветераны труда, передовики 
производства, комсомольцы 
и молодежь — активные об
щественники, проявившие 
себя в работе по военно-пат
риотическому воспитанию.

Дрогнул состав, поплыл 
назад перрон с оркестром и 
провожающими, все быст
рее, набирая ход, застучали 
вагонные колеса... До перво
го пункта туристского марш
рута —- столицы Украины 
города-героя Киева — было 
еще трое с лишним суток 
пути.

Ветераны ком каю т
подушки... 

Им уснуть сегодня не дает 
Память —  как на запад их 

теплушки  
Увозили в сорок грозный

год.
А потом была передовая. 
Заслоняя Родину собой. 
Падали в бою, опять

вставали,
И опять — из боя в новый 

бой.
Сквозь ружейный треск и 

рев орудий
Ш ли вперед — иначе не

могли.
Путь к  победе был далек и 

труден.
К ней стремились все.

Не все дошли. 
Здесь потом вставали

обелиски,
Охраняя мирной жизни

свет
Не в теплушках — в поезде  

туристском  
Повторен марш рут далеких 

лет.

Пусть давно зарубцевались 
раны.

Но -душа болит... И потому
Курят у окош ек ветераны.
Глядя в ночь, в м ерцаю щ ую  

тьму...
В Киев прибыли ночью. 

Утром, в ожидании экскур
соводов, туристы собрались 
на площадке перея вагона
ми.

— Это Дарница, — с вол
нением оглядывая окрестно
сти стоянки туристских по
ездов-, сказал Иван Павло
вич Зуев, гвардии лейтенант 
в отставке, бывший коман
дир взвода автоматчиков. — 
Здесь, в этом районе, мы на
ступали...

Воевал Иван Павлович в со
ставе 22-й гвард ейской  _ тан 
ковой  бригады , с которой  до
шел до П раги , а затем от гр а 
ниц М онголии  до П орт-А ртура .
С гордостью  вспом инает он 
ф орсирование Десны  в сентяб
ре 1943 года. Тогда и х  танко вая  
часть впервы е в истории  еойн 
ф орсировала р е ку  по д ну, под 
водой. Но наиболее пам ятны  
И. П. Зуеву бои за Киев...

Его подразделение пере
правлялось через Д непр  в ночь 
с 7 на 8 октяб ря  1943 года. 
П равый берег, куда н у ж н о  бы 
ло вы садиться, был обры вист, 
гладь р е ки  освещ алась р а ке та 
ми. Д есант обстреливали из 
автом атов и пулем етов. Тем не 
менее бойцы  сумели занять  
небольш ой плацдарм и проч
но уд ерж ивал и  его до перепра
вы о сн овн ы х сил.

С опротивление врага было 
упо рн ы м . Только почти месяц 
спустя , б ноября, наш и части 
вы ш ли на о кр а и н ы  Киева.

— Н аступление началась с 
приходом  тем ноты , — ра сска 
зывал Иван Павлович. — По 
команде были в кл ю чен ы  ф ары 
освещ ения, и завы ли руч ны е  
сирены , которы е были уста 
новлены  на н аш и х  та н ка х . На 
б ольш их ско р о стя х , с ра зн ы х 
направлений  т а н ки  с десан
том устрем ились  к  городу. Я 
со своим взводом уж е  к  11 ча
сам б ноября из района Свято- 
ш ина выш ел к  К р е щ а ти ку , где 
приш лось  пр и н я ть  бой с нем 
цами, засевш им и в здании  об
ком а партии  и п р ил егаю щ их  
к  нем у дом ах. Бой был недол
гим . Мои бы вш ий  ком анд ир  
взвода разведки  гвард ии  стар
ш ина Н икиф ор Н иколаевич 
Ш елуденко  водрузил на здании 
обком а партии  Красное знамя, 
но пал в этом  бою см ертью  
хра б ры х . За этот  под виг ему 
посм ертно было присвоено зва
ние Героя С оветского  Союза.

Сам И. П. Зуев за уча сти е  в 
боях на Днепре и в Киеве был 
награж д ен  орденом Красной  
Звезды. Сейчас он работает 
инж енером  центральной  н а уч 
но-исследовательской лабора
тории  ТМИ.

Двухчасовая экскурсия по 
Киеву закончилась в парке • 
Вечной славы возложением 
венка к могиле Неизвестно- 
го солдата. Память павших 
в суровых битвах за Роди
ну почтили минутой молча
ния.

И наступила тишина.
Сурово сдвинутые брови.
М ы помним, что взяла

война.

Ценой каких потерь и крови
Был мир добыт.
И те, кто пал
В жестоких битвах

безымянно,
Сегодня с нами.
Их судьба
Высоким светом осиянна.
Нам жить, покой земли

храня,
Чтоб травам цвесть

и ливням литься.
И отблеск Вечного огня
Навечно лег на наши лица.
Дальнейший маршрут по

езда — город-герой Одесса, 
Херсон, город-герой Сева
стополь, Краснодар, город- 
герой Волгоград.

Еще в Одессе наш  поезд до- 
гнала телеграм ма, адресован
ная А нне  Павловне Павленко: 
«Телеграф ируйте согласие бал
лотироваться кандидатом  в де
пута ты  Л е н и н ско го  районного  
совета по 128-му избирательно
му о кр у гу » .

А нна Павловна сейчас рабо
тает в резерве провод н и ко в  ва
гонного  депо станции  Том ск-П . 
А во время войны  была радио
телеграф исткой . Одев солдат
с ку ю  ф орму в июле 1941 года, 
дем обилизовалась то л ько  в ав
густе  1945 года. С лужба у нее 
была очень ответственная — 
подразделение, в котором  она 
служ и ла , обеспечивало пр ям ую  
связь с М осквой.

— В дни обороны  С талингра
да работы  было очень м н о го ,— 
вспом инала А нн а  П авловна.— 
П риним аеш ь см ену — на сто
ле ки п а  телеграм м. Работаеш ь 
без переры вов, и все равно 
см енщ ице передаеш ь т а к у ю  же 
ки п у . О содерж ании  телеграм м, 
конечно , ничего  мы не знали, 
но по том у, к а к  возрастало их 
количество , догады вались, что 
готовится  что-то серьезное...

Экскурсия по Волгограду 
началась сразу же от вокза
ла. Продолжалась она пять 
часов. Томичи посетили пло
щадь Павших борцов, где 
рядом с братской могилой 
защитников Красного Цари
цына, замученных белогвар
дейцами в 1919 году, похо
ронены воины 62-й и 64-й 
армий, павшие смертью 
храбрых в дни Сталинград
ской битвы. Увидели здание 
центрального универмага, в 
подвале которого был пле
нен фельдмаршал Паулюс.

В С талинградской  битве 
участвовало м ного  том ичей . 
Только  среди па ссаж и ров  т у 
р и стско го  поезда т а к и х  о каза 
лось 42 человека. М ногие с 
той поры  здесь не бы вали. Но 
пам ять человеческая кр е п ка . 
А . П. П авленко , гуляя  вечером 
по улицам  города, наш ла то 
самое подземелье (неподалеку 
от центрального  универм ага), 
где работали во время сраже? 
ния на Волге д евуш ки-радиоте- 
леграсЬИ'Ртк-и.

— Его тогда в ш у т к у  назы 
вали «метро», — рассказы вала 
потом она товарищ ам  по ваго
ну. — Подземелье было вме
стительны м . Там находилось и 
граж д а н ско е  население, спасав
шееся от б ом беж ки  и обстре
лов. /

Евгений Васильевич Яро- 
ш и н с ки й  был в С талинграде 
1 мая 1942 года, ко гд а  город 
еще был цел. Затем он оказал-

Возложение венка в Киеве. Фото А. Н изкодубова.

ся в истребительно-противо
тан ко вом  артиллерийском  пол
к у  (ИПТАП) Резерва Главного 
ком андования, которы й  в райо
не . ж елезнодорож ной  станции  
В алуй ки  вступил  в сраж ение . С 
боями пр иш лось  о тступ ать  до 
Дона. Задача была одна — за
держ ать нем ецкие части , про
рвавш ие л и н ию  обороны  совет
с к и х  во й ск  в районе Х арькова . 
Немцы ш ли на С талинград.

Е вгений Васильевич вспом и
нает:

— Когда п р о ти в н и к  был ос
тановлен у  С талинграда, наша 
часть вела бои северо-запад
нее города. Затем нас пере
бросили в район станицы  
Клетской , где сосредотачива
лись войска  для проведения 
операции  по о кр у ж е н и ю  ста
л и н гр ад ской  гр у п п и р о в ки  ги т 
ле ровски х  войск. 19 ноября 
1942 года переш ли в наступле
ние, прорвали  оборону на 
уча стке  р ум ы н ско й  дивизии  и 
пош ли в рейд вместе с кавале
рией, поддерживая ее огнем в 
м оменты  та н ко в ы х  а та к  про
ти в н и ка . В бой часто пр ихо д и 
лось вступать  прям о с марш а. 
Это все происходило в излу
чине Дона. А потом, сжим ая 
кольцо , наш а часть двинулась 
к  С талинграду по Яблоневой 
балке и вы ш ла к  городу ю ж 
нее Мамаева кур га н а .

К а к  д рагоц ен ную  реликви ю  
хр а н и т  Е. В. ЯрЛэшинский вр у 
че нн ую  ему после окон ча ни я  
битвы  на Волге грам оту  го р ко 
ма па ртии  «Доблестному воину 
Р ККА , з а щ и тн и ку  легендарно
го С талинграда». С талинград 
пам ятен бы вш ем у воину еще и 
тем, что здесь осенью  1942 года 
он был п р и н я т  кандидатом  в 
члены  К ом м ун истич еской  па р 
тии .

Н ачинал войну Е. В. Яро- 
ш и н ски й  в декабре 1941 года 
под М осквой  и воевал до са
мой Победы. Был награж ден 
двум я орденами Славы (II I и И 
степени), медалями «За отва
гу» , «За оборону М осквы », «За 
оборону С талинграда».

В послевоенны е годы за ко н 
чил с отличием  геолого-геогра
ф ический  ф акультет Том ского  
ун иверситета . Сейчас — до
цент каф едры общей и исто
ри ческой  геологии  ТПИ, кан д и 
дат геол ого -м инерал огических 
н а ук . В поездке не расставался 
с кин о апп ара том  — вы полнял 
поручение студии  «ТПИ- 
ф ильм». Кадры , отсняты е  им, 
войдут в ф ильм о по ли техни 
к а х  — ветеранах войны .

На Мамаевом кургане 
после осмотра величествен
ного памятника-ансамбля 
героям Сталинградской бит
вы состоялся короткий ми
тинг туристов-томичей. А по
том возложили венок в зале 
Воинской славы. Во главе 
колонны шли ветераны боев 
за Сталинград...

Томичи побывали также у 
плотины Волжской ГЭС, со
вершили прогулку по Волге 
на теплоходе. Утром 26 мая 
поезд взял курс на Томск.
С  САМОГО первого дня 

путешествия в поезде 
были созданы неус

тавные партийная и комсо
мольская организации. Парт
орги вагонов составили пар
тийное бюро поезда. А воз
главил парторганизацию пре
подаватель военной кафед
ры ТИСИ полковник за
паса Николай Васильевич 
Зубков. При непосредствен
ном участии и под руковод
ством парторга поезда гото
вились выступления по по
ездному радио, в которых 
ветераны рассказывали, о 
своем боевом пути. Такие 
передачи звучали перед при
ездом в каждый город-герой. 
Большой интерес у моло
дых туристов вызвали встре
чи-беседы с Героями Совет
ского Союза П. И. Орлян- 
ским и В. П. Стригиным.

Свой рассказ об этой по
ездке я, хочу закончить 
записью, оставленной тури
стами поезда:

«Поездка наш а имела не 
только  познавательное значе- 
ние, но и гл убо кий  политиче
ски й  смысл, т а к  к а к  героиче
ское прош лое тех незабывае
м ы х дней способно воодуш ев
лять на новые дела во славу 
нашей Отчизны...»

В. СЕРДЮК, 
наш спец. корр.

(Стихи в тексте—автора).

ЮБИЛЕЙ ОБЩЕСТВА ДРУЖБЫ
БУДАПЕШТ. 10 июня. 

(ТАСС). Славный ^юбилей 
отметило 9 июня Общество 
венгеро-советской дружбы. 
30 лет назад в Будапеште 
было создано венгеро-совет
ское общество культурных 
связей, и эта дата отмечает
ся как годовщина основания 
Общества венгеро-советской 
дружбы.

По случаю юбилея здесь 
состоялось расширенное тор
жественное заседание Цент

рального правления ОВСД. 
В нем приняли участие член 
Политбюро ЦК ВСРП, пред
седатель Центрального прав
ления Общества венгеро-со
ветской дружбы А. Апро, 
член Политбюро ЦК ВСРП 
И. Шарлош, секретарь ЦК 
ВСРП И. Дьери, министр 
иностранных дел ВНР 
Ф. Пуйя, активисты ОВСД, 
представители общественно
сти венгерской столицы, а 
также. делегация общества

советско-венгерской дружбы 
во главе с заместителем 
председателя Центрального 
правления ОСВД, замести
телем министра культуры 
РСФСР В. М. Стригановым.

С речью на торжествен
ном заседании выступил 
А. Апро.

Он подчеркнул, что ук
репление венгеро-советской 
дружбы — это краеуголь
ный камень политики 
ВСРП.

В о л я  к  п о б е д е
ПАРИЖ, 9 июня. 

(ТАСС). Сегодня во фран
цузской столице не вы
шла ни одна газета. 
Закрыты киоски, молчат те
летайпы агентства Франс 
Пресс! По призыву входя
щего во Всеобщую конфеде
рацию труда межпрофсо
юзного комитета печатников 
Парижа в третий раз за по
следние два месяца объяви
ли 24-часовую забастовку 
парижские печатники. Как и

предыдущие, она проводится 
в поддержку требований ра
ботников типографии газеты 
«Паризьен либере», высту
пающих против объявлен
ных ее владельцами массо
вых увольнений, за улучше
ние условий труда. Бастую
щие обращают внимание об
щественности на кризис 
французской печати. Всего 
в послевоенный период в 
одном лишь Париже закры
лось 36 ежедневных газет.

Сегодня в Париже состо
ялся массовый митинг ра
ботников полиграфической 
промышленности. Его участ
ники, собравшиеся у типо
графии «Паризьен либере», 
заявили о своей решимости 
добиться отмены несправед
ливого решения об увольне
ниях, заставить предприни
мателей соблюдать заклю
ченные с профсоюзами до
говоры.

КОММУНИСТЫ  г о т о в я т с я  к  ВЫ БОРАМ
РИМ, 9 июня. (Корр. 

ТАСС). Активную подготов
ку к намеченным в Италии 
на 15 июня выборам в об
ластные, провинциальные и 
муниципальные органы са
моуправления ведет Италь
янская коммунистическая 
партия. По всей стране про
ходят многочисленные ми
тинги, собрания и конфе
ренции, в ходе которых ру
ководители ИКП разъясня

ют населению позиции пар
тии, ее цели и задачи, значе
ние предстоящего голосова
ния, в котором имеют право 
принять участие около 40 
миллионов человек.

Проблемам подготовки к 
предстоящим выборам за
дачам, стоящим в этой свя
зи перед молодыми комму
нистами, была посвящена 
состоявшаяся здесь беседа 
председателя ИКП Луиджи'

Лонго с группой молодых 
избирателей.

Указав на важное значе
ние предстоящего голосова
ния во внутриполитической 
жизни страны, Л. Лонго 
подчеркнул необходимость 
приложить все усилия для 
того, чтобы обеспечить но
вое продвижение вперед 
Итальянской компартии в 
рамках общего укрепления 
левых сил.

С О О Б Щ Е Н И Е  « М А Й Н И Т И »
ТОКИО. .Японская компа

ния «Мицубиси дзюкоге», 
по сообщению газеты «Май- 
нити», начала разработку 
нового истребителя — пер

вого в Японии после окон
чания войны. До сих пор 
японские вооруженные си
лы оснащались зарубежны
ми боевыми самолетами.

Комментируя это сообще

ние, газета заявляет, что 
производство собственного 
истребителя даст толчок 
развитию японской военной 
промышленности.

(ТАСС, 9 июня).

В одностороннем 
порядке

НИКОЗИЯ, 9 июня. 
(Корр. ТАСС). Администра
ция турецкой общины Кипра 
провела референдум по про
екту конституции так назы
ваемого «Турецкого федера
тивного государства Кипра».

Это государственное обра
зование в северной части 
острова было провозглаше
но, как известно, в односто
роннем порядке руководст
вом турецкой общины в 
феврале этого года. Прави
тельство Кипра и междуна
родная общественность оха
рактеризовали тогда дан
ный шаг как еще одну по
пытку определенных сил по
дорвать кипрское государ
ство и закрепить положение, 
сложившееся на острове.

Благодаря конструктив
ной позиции правительства 
республики Кипр и широкой 
международной поддержке 
борьбы киприотов за неза
висимое и целостное госу
дарство представители гре
ческой и турецкой общин 
возобновили переговоры по 
кцпрской проблеме в Вене. 
Однако их успешному ходу, 
как указывала кипрская пе
чать, препятствовала пози
ция турецко-кипрской сто
роны, стремившейся закре
пить так называемое поло
жение свершившихся фак
тов. Одним из шагов в эгом 
направлении и явилось у - 
шение турецко-кипрской ад
министрации о принятии 
конституции «Турецкого фе
деративного государства 
Кипра».

В преамбуле конституции 
сказано, что она должна 
«явиться основой создания 
независимой турецко-кипр
ской республики», т. е. в 
ней делается попытка офи
циального закрепления раз
дела острова. Этот документ 
предусматривает создание 
отдельной законодательной 
и исполнительной власти и 
других государственных ор
ганов в северной части 
острова.

Обращает на себя внима
ние и то обстоятельство, 
что вокруг конституции в 
турецкой общине была раз
вернута шовинистическая 
кампания, которая ни в коей 
мере не способствует уси
лиям кипрского правитель
ства по нормализации отно
шений между греками и тур
ками.

ОТРАВЛЕННЫЙ ВОЗДУХ
РИО-де.ЖАНЕИРО, 9 

июня. (ТАСС). Уровень за
грязнения воздуха в бра
зильском городе Сан-Паулу 
в три раза превышает мак
симально допустимые нор
мы, определенные Всемир
ной организацией здравоох
ранения. Объясняется это 
тем, что владельцы обосно
вавшихся в городе пред
приятий иностранных компа
ний всячески стремятся уй
ти от расходов на установку 
очистительных фильтров, в 
результате чего атмосферу 
отравляют вредные для здо
ровья человека промышлен
ные газы. Обычными забо
леваниями в Сан-Паулу ста
ли раздражение слизистой 
оболочки глаз, аллергиче

ские заболевания, перехо
дящие в хронический брон
хит и астму.

Нередки случаи, когда 
жизнь тысяч людей подвер
гается серьезной опасно
сти. Так, в начале этого ме
сяца в районе промышлен
ного города Санту-Андре 
(близ г. Сан-Паулу) вдруг 
появилось облако, сплошь 
состоящее из ядовитых га
зов. Вскоре в местные боль
ницы были доставлены лю
ди с признаками отравле
ния. По сообщению местной 
печати, облако возникло в 
результате того, что на од
ном из предприятий были 
грубо нарушены требования 
об очистке отработанных 
газов.

РАСОВЫЕ ВОЛНЕНИЯ В Ш Л Е Т Е
НЫО-ИОРК, 9 июня. 

(ТАСС). Расовые волнения 
произошли в городе Хамлет 
(штат Северная Каролина). 
Их причиной явилось же
стокое обращение полиции с 
жителями негритянского 
гетто. Ночные облавы и 
беспричинные аресты не

гров среди белого дня стали 
обычными в этом провинци
альном городе. Негритян
ские лидеры заявили, что 
терпение населения гетто 
небеспредельно и что воз
мущение полицейским безза
конием растет е каждым 
днем.

Десятки тысяч политических заключенных находились 
на островах у юго-западного побережья Южного Вьетна
ма, превращенных бывшим сайгонским режимом в конц
лагеря. Сейчас они возвращаются в родные места.

НА СНИМКЕ: Ле Ван Тиет, которому угрожала смерт
ная казнь, встретился с матерью.

Фото ВИА—ТАСС.

ДРУЖНЫЕ
ВСХОДЫ

«Новосибирская-67» и 
«пиротрикс-28», посеян
ные на площади около 60 
тысяч гектаров в колхо
зах и совхозах Новоси
бирской области, дали 
дружные всходы. Эти но
вые сорта пшениц, впер
вые занявшие такие боль
шие площади, обещают 
высокий урожай при 
меньшем вегетационном 
периоде. Широкий раз
мах сева пшениц — «но
воселов» позволит в бу
дущем сменить старые, 
менее продуктивные сор
та.

Самый большой мас
сив «пиротри.кса-28», 
полученного индивидуаль
ным отбором от «шор- 
тандинки», занял пятнад
цать тысяч гектаров в 
Купинском районе степ
ной Кулунды. Эта пшени
ца дала в прошлом году 
на четыре центнера зерна 
с гектара больше, чем 
пшеницы — «старожи
лы».

(Корр. ТАСС).
Новосибирск.

у р о к и  заочно,у р о к и  на к а н и к у л а х
Совет молодых ученых предлагает помощь народному образованию

Этим летом тридцать 
старшеклассников из разных 
школ Томской области полу
чают удостоверения об ус
пешном окончании област
ной заочной физико-матема
тической школы при' Том
ском государственном уни
верситете. В течение двух 
лет они выполняли задания, 
которые присылались . им из 
Томска, многие побывали в 
летней ФМШ, где смогли 
очно познакомиться со свои
ми преподавателями, услы
шать ответы на все возник
шие за год вопросы, послу
шать лекции ведущих уче
ных города, побывать в учеб
ных корпусах, лабораториях 
вузов.

Надо сразу оговориться, 
что удостоверение школы не 
дает никаких льгот при 
поступлении в вуз. Препода
ватели ее не ставили перед 
собой задачу «натаскивания» 
ребят для сдачи вступитель
ных экзаменов. Наша цель 
— помочь самому широко
му кругу старшеклассников 
глубже освоить школьную 
программу, научить их изло
жению мыслей и научному 
подходу в решении задач. 
Мы абсолютно уверены, что 
каждый школьник, прошед

ший нашу школу, успешно 
сдаст экзамены на любой 
факультет физико-математи
ческого направления, и с удо
вольствием даем им свои ре
комендации. Если же наш 
выпускник изберет в жизни 
другой путь, ему всегда при
годятся . уроки математиче
ской логики и стремление к 
самостоятельному поиску.

Школа существует третий 
год — достаточный срок для 
того, чтобы оценить ее зна
чение и для сельских, и для 
городских ребят. В нашей, 
сравнительно небольшой об
ласти, насыщенной высши
ми учебными я научны
ми учреждениями, ученые 
могут и должны помочь 
приблизить школьное обу
чение к современным до
стижениям науки. Никакие 
научно-популярные книжки и 
телевизионные передачи не 
заменят для подростка живо
го общения, живого участия, 
которые помогают ему войти 
в мир науки. Наша помощь 
нужна школе даже в случае 
идеальной постановки в ней 
преподавания физики и мате
матики. На деле же во мно
гих сельских школах оно 
слабое. Об этом отчетливее 
всего говорит уровень под

готовки абитуриентов, де
монстрируемый на вступи
тельных экзаменах. Каза
лось бы, отделы народного 
образования, педагоги долж
ны горячо приветствовать и 
принимать предлагаемую им 
помощь. Но один из пара
доксов нашей работы в том, 
что к нам в первую очередь 
приходят учащиеся из тех 
школ Томска, где работают 
"сильные, опытные препода- 
. ватали. Из записавшихся в 
школу сельских ребят отсея
лись те, кто, ' видимо, не 
справился с полученными 
заданиями. Так где же были 
их школьные учителя? За 
все годы ни один школьный 
преподаватель не обратился 
з ОЗФМШ с предложением, 
с вопросом, с просьбой 
Странное и непростительное 
равнодушие.
- Мы прекрасно понимаем 
трудности будничного учи
тельского труда. Понимаем, 
какие сложные проблемы по
ставили перед педагогами но
вые программы. Но именно 
поэтому совет молодых уче- 

, пых при обкоме 13ЛКСМ ре
шил оказывать планомерную 
И целенаправленную помощь 
школе — на первых порах 
только в области физики и

математики. Поэтому опыт
ные преподаватели ТГУ 
Г. А. Рябышкина, С. А. 
Шварцман и другие состав
ляют программы и задания, 
проверяют тетради, тщатель
но и квалифицированно про
водят консультации.

ОЗФМШ — самый зна
чительный шаг совета моло
дых ученых в работе со 
школьниками. Но есть и 
другие ее формы. Несколь 
ко лет регулярно выезжают 
в подшефный Шегарский 
район сотрудники научно-ис
следовательского института 
прикладной математики и 
механики — проводят олим
пиады, занятия, консульта 
ции, причем их деятельность 
охватывает не только уча . 
щихся, но и преподаваге 
лей. Существует договорен
ность о том, что подобный 
консультпункт в Асине соз
даст Институт оптики ат
мосферы СО АН СССР. В 
проекте — организация кон 
сульт,пунктов в Кривошеин- 
ском и Колпашевском райо 
нах.

В мединституте работает, 
медико-биологическая школа, 
правда, она рассчитана толь
ко на горожан. Есть кружок 
юных химиков в ТГУ,

Деятельность ОЗФМШ 
была одобрена комиссией ЦК 
ВЛКСМ, приветствуется об- 
лоно, облсовпрофом. И те
перь пора вести речь о созда
нии на основе имеющегося 
опыта целой системы помо
щи народному образованию. 
Почему бы всем вузам не 
создать консультационные 
пункты в районах области? 
Почему, кроме физико-мате
матической, не проводить 
летние биологические, хими
ческие, географические шко
лы? Казалось бы, все гово
рит в пользу этой деятельно
сти. Но все не так просто, 
как может показаться ла 
первый взгляд. Несмотря на 
общее признание, даже 
ФМШ продолжает сталки
ваться в своей деятельности 
со многими трудностями. 
Уже говорилось об отсутст
вии интереса к ней школь
ных учителей. То же можно 
сказать и о большинстве 
районных отделов народного 
образования. Во всяком слу
чае, каждый год в летний 
школе оказываются «слу
чайные» люди — ребята, не 
имеющие интереса к физике 
и математике, но прислан
ные из районов.

Каждый год мы испытыва

ем трудности в организации 
и финансировании летней 
ФМШ. Она работает на базе 
третьей смены одного из пио
нерских лагерей. Не надо 
объяснять, что мы йуждаем- 
ся в лагере, расположенном 
недалеко от города, — ведь 
сюда приезжают с лекциями 
ученые, а ребят мы вызозим 
на экскурсии в вузы, вычис
лительный центр, на атом̂  
ный реактор. И лагерь дол
жен быть достаточно боль
шим, чтобы одно из помеще
ний приспособить для заня
тий.

До сих пор лагеря, отвеча
ющего всем этим условиям, 
мы не «мели. И в этом году 
окончательно вопрос о соз
дании летней ФМШ был ре
шен всего несколько дней 
назад. В планы пионерского 
лета облсовпрофа и об
кома ВЛКСМ в п и с а н а  
организация физматшко
лы, но беда в том, что 
существовать она должна за 
счет одного из обкомов 
профсоюза, а брать на себя 
полностью его содержание 
никто не хочет — «не наши 
дети». Не хочется повторять 
простой истины, что «все де
ти наши». В условиях Сиби

ри третьи смены во всех ла
герях бывают неукомплекто
ванными. Тематическая же 
направленность сезона при
влекает ребят — это дока
зано несколькими примера
ми. Сложно, но можно было 
бы провести перераспределе
ние детей по интересам. Со
зданием подобных специали
зированных третьих смен, 
координацией их деятельно
сти должны бы заняться об
ластной совет профсоюзов с 
помощью облоно и обкома 
ВЛКСМ.

Совет молодых ученых со- 
своей стороны готов разра
батывать программы заня
тий, направлять в лагеря 
опытных преподавателей й‘ 
лучших студентов. Ставя 
перед собой ближайшую 
цель •— создание област
ных заочных и летних 
школ, консультпунктов по 
разным предметам, мы 
отчасти решаем вопро
сы профориентации ода
ренных детей и сами приоб
ретаем опыт для достижения 
целей дальних — организа
ции специализированных 
школ-интернатов. Только та
ким путем добьемся того, 
чтобы способный школьник 
даже из самого отдаленного 
села вовремя смог, развер
нуть свои дарования, глубо
ко освоить программу, при
коснуться к большой науке.

В. ЗЕЛИЧЕНКО, 
член совета молодых 
ученых при обкоме 
ВЛКСМ, директор об
ластной заочной физико- 
математической школы.
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Профессия Н. К. В яткиной  
называется т а к  — заливщ ица. 
Она работает на Бога ше вс ком  
заводе худ ож ественной  кера м и 
ки . Процесс на первы й взгляд 
несложен. Н уж но  залить в ги п 
совую  ф орму специальны й

раствор, гипс  впитает влагу из 
раствора, и глина твердеет, i 
Через некоторое время гип со 
вая форма убирается, и остает
ся н уж но е  изделие. Вот и все. 
Но н уж ен  большой опы т, что
бы стенки  у  изделия по лучи 

лись н уж н о й  толщ ины . Пере
держ иш ь — вы йдут толстые, 
не додерж иш ь — очень тонки е . 
П родукция Надежды В яткиной  
всегда отвечает требованиям 
качества.

Фото Н. П отапова.

Из почты 
«Книголюба).

Н А Ч А Л О  И Н Т Е Р Е С Н О Г О  

Д Е Л А
Недавно в Западно-Сибир

ском издательстве зыпущен 
сборник для юношества «Со
беседник». В посвящении к 
нему говорится, что новая 
книга поможет юношеству 
узнать больше о современ
ной науке, о делах молоде
жи, приобщиться к миру 
прекрасного...

Разделы этого первого 
«Собеседника» разнообраз
ны — «Твои дела, подро
сток», «Приключения и фан
тастика», «Рассказы о нау
ке», «Страницы прошлого», 
«Ваше мнение?», «Спорт».

Чувствуется, что авторы 
и составители сборника ра
ботали над ним с увлечени
ем и интересом именно к 
своему читателю — школь
нику среднего и старшего 
возраста. Привлекательны 
рассказы Тамары Фроловой, 
Виталия Бугрова, Геннадия 
Гончарова.

Для читателей «Красно
го знамени», вероятно, осо
бенно интересно узнать, что 
в сборнике участвуют два 
томича — Юрий Жуков и 
Лев Пичуркн.

«АСУ, с которой мы бу
дем жить, или Необыкно
венный рассказ Сергея Жу- 
равкина» Ю. Жукова — это 
небольшая повесть. Жанр, 
выбранный автором, — «дин 
из самых трудных в детской 
и юношеской литературе — 
жанр научно-художествен
ной книги. АСУ — автома
тизированная ' система уп
равления... Об этом ли не 
говорят и не пишут теперь 
постоянно? Но многие ли 
подробно знают о том, что 
дает АСУ нашей современ
ной жизни, как прочно 
входит в человеческую 
жизнь? Ю. Жуков ведет об 
этом подробный разговор. 
Задача автора трудна — 
ведь повествует он от лица 
семиклассника Сергея Жу- 
равкина. И повествование 
его обращено к сверстникам 
мальчишки.

Повести нельзя .отказать в

стройности и четкости ком
позиции. Несколько ее глав 
— это раскрытие определен
ного тезиса, решение опреде
ленной задачи. У автора 
есть хорошее чувство язы
ка, понимание характера 
мышления тринадцатилет
них. Он стремится подавать 
серьезное через увлекатель
ное, забавное. Отдано долж
ное и юмору.

Правда, стремление к под
робной характеристике темы 
привело Ю. Жукова, к неко
торой монотонности повест
вования, в результате чего 
иногда теряется нить дейст
вий и рассуждений глав
ного героя — Сергея Жу- 
равкина. Иными слова
ми, не всегда спаяны в по
вести художественная и на- 
учно-тюзнавательная сторо
ны. Но не будем слишком 
строгими судьями, ведь 
подобные недочеты свойст
венны и самым опытным 
мастерам жанра. А как уче
ный-специалист ГО. Жуков 
сумел сказать много по
учительного для любого воз
раста.

Лев Пичурин выступил в 
сборнике с рассказом-очер
ком «Толстого кистью чу
дотворной...». Несколько лет 
назад быстро разошлась его 
книга «Путь к «Битве», по
священная жизни нашей 
землячки — писательницы 
-Галины Николаевой. Теперь 
же творческие интересы ав
тора сосредоточены совсем 
на другой эпохе — на пер
вой половине XIX века. Фе
дор Толстой — выдающий
ся русский художник, 
скульптор, медальер. Много 
ли мы знаем о его жизни и 
его вкладе в искусство? 
Воспоминания школьных лет 
и редкая домашняя коллек
ция старых медальонов при
вели Л. Пичурина к мысли 
поделиться с широким чита
телем своими поисками и 
находками, связанными с 
именем художника. Автор 
нашел оригинальную и ув
лекательную форму расска

за, заставляя нас задумы
ваться над некоторыми стра
ницами истории русского ис
кусства эпохи Пушкина и 
Глинки, Грибоедова и Вер- 
стовского. В интересной и 
противоречивой судьбе Фе
дора Толстого автор высве
чивает неотрывность ее от 
своего времени. Возникает 
разговор о становлении рус
ского классического искусст
ва, о декабристах, об Оте
чественной войне 1812 года, 
об освободительных походах 
русской армии в Европу в 
1813 —1814 годах.

Появляется мысль: не
слишком ли много материа
ла для одного рассказа? 
Чувствуется, конечно, что 
обилие материала «давит» 
на Л. Пичурина, он хочет 
сказать о многом, а рамки, 
отведенные для его материа
ла в сборнике, беспредельно 
раздвигаться не могут. Хо
чется пожелать автору, 
чтобы все то, что порой 
лишь тезисно намечено в 
рассказе о Федоре Толстом, 
предстало позже в более 
подробном освещении...

Задача говорить с подро
стком — сложная задача. 
Первый сборник из, серии 
«Собеседник» далеко не во 
всем соответствует ей. Есть 
в нем, к сожалению, и мало
интересные, а то и вовсе 
скучные страницы. Не сов
сем удался, пожалуй, раз
дел «Ваше мнение?». Очерк 
Б. Русакова «Можно ли нам 
целоваться?» интересен по 
материалу, но во многом 
повторяет то, что неодно
кратно уже звучало в раз
личных молодежных изда
ниях.

Но не некоторые неиз
бежные для первого опыта 
просчеты определяют $одер- 
жание нового сборника. Ин
тересна его цель, интерес
ны проблемы, намеченные 
им. В добрый путь, «Со
беседник»!

Ю. ЕЛЬЦОВ,
доцент кафедры лите
ратуры пединститута.

БУДЕТ ОРАНЖЕРЕЯ!
На территории Асинов- 

ского лесопромышленного 
комбината в короткий срок 
возведена теплица. К поме
щению теплицы подведено 
тепло, смонтировано дневное 
освещение. Хозяйство ведет
ся на научной основе. Сей

час здесь растут редиска, 
огурцы и помидоры. В рабо
чую столовую поступила 
первая партия свежего лука. 
Но в теплице выращиваются 
не только овощи. Подрастает 
цветочная рассада. Потом 
она будет переселена на

цветники и клумбы, которые 
украсят территорию комби
ната.

Первая теплица — это 
только начало. Планируется 
построить рядом еще две, а 
одно из устаревших зданий 
■промышленного назначения 
после реконструкции станет 
заводской оранжереей.

Б. КЛИМЫЧЕВ.

ТЕАТР т о

ИРКУТСКИЙ
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

им. Н. П. ОХЛОПКОВА
11 ию ня.
В пом ещ ен ии  д р ам ати ч еск о го  

т е а т р а  — сп е к т а к л ь  «Лошадь 
П рж евальского» .

Н ач ало  — в 19 час. 30 мин.

ТОМСКИЙ
ТЕАТР МУЗКОМЕДИИ

■ 11 и ю ня — в пом ещ ен ии  До- 
мд о ф и ц еров  — с п ек та к л ь  
«Брак по лю бви».

Н ачало  — в 20 час.

11 и ю ня — х у д о ж еств ен н ы й  
ф ильм «М осква — лю бовь 
моя» — 19, 21.

1 И Ш Ш
11 ию ня. Больш ая разнооб- 
зная пр ограм м а. А ттр а кц и о н  
УРЫ Е  МЕДВЕДИ» — 19-30.

СЕГОДНЯ 
В КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
«Подозрение» — 9, 13, 15, 17, 

19, 21. «Эй, вы , ковбои !»  — 11. 
имени М. ГОРЬКОГО

«Подозрение» — 8-35, . 10-30,
12-25. 14-20, 16-Г5, 18-10. 20-05, 
22. «Из ж и зн и  одного бездель
н и к а »  —' 9, 10-50, 12,40, 14-30,
16-20, 18,10. 20, 21-50. Зал  к и 
н охрон и ки . М ул ьтсб орн и к Na-27 
— 9, 10-15, 11-30, 12-45, 14,
15-15, 16-30, 17-45, .19, 20-15,
21-30.

«ОКТЯБРЬ»
«Трое невиновны х» — 8-40, 

10-40, 12-40, 14-40, 16-40, 18-40, 
20-40. «Подозрение» — 8-40,
12- 40. 14-40. 16-40. 18-40, 20-40.
«Если есть паруса» — 10-40.

имени И. ЧЕРНЫХ
«Трое невиновны х» — 9,

10-45, 12-35, 14-25, 16-15, 18-05,
19-45, 21-30. «Ф ронт» (две се 
рии) — 9. 15, 17-15, 19-30, 21-45. 
«Капитансная дочка» — 11-10,
13- io.

«СИБИРЯК»
«М осква — Кассиопея» —

9-20. «Героин» — 11. 12-40,
14- 20, 16, 17-40, 19-20, 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

«Последний патрон» — 11,
13, 15, 17, 19, . 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

«А натом ия лю бви»
16-30, 18, 19-30, 21.

15.

СРЕДА, 11 июня 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
. 10.00. П рограм м а п ередач . 

10.05. М ультф ильм ы . 10.20. Цв. 
В ечер, п о свя щ ен н ы й  176-летию 
со д н я  рож д ен и я А. С. П уш ки
на. П еред ача из К онцертного 
за л а  им. П. И. Ч айковского . Ве
дет п и сател ь  И. А ндроников.
11.50. Н овости. 12.00. «Ф ильм 
— детям ». «О стров-колдун». 
(«М осфильм»). 13.05. О бъектив.
13.50. Цв. Б алет  А. Глазунова 
«В рем ена года». И сполняю т 
у ч а щ и ес я  Л ен и н град ского  а к а 
дем и ческого  'х о р е о г р а ф и ч е с к о 
го у ч и л и щ а  им. А. В агановой.
14.30. «Ф ильм — детям ». «Ни
кого нет дома». 7, 8, 9-я серии . 
14.55. «М осква и м осквичи». 
15.25. Ч ем п и онат Европы  по 
баскетболу . М уж чины . П еред а
ч а  из Ю гославии. 15.55. «Вам 
наш и песни  и танцы ». 16.25. 
«Н еотправленное письм о». Ху
д о ж ествен н ы й  ф и льм . («Мос
ф ильм »). 18.00. «Время». 18.30. 
«Еще р а з  про лю бовь». Худо
ж ествен н ы й  ф и льм . («Мос
ф ильм»).

ТОМСК
20.00. Н овости. 20.10. Н овая 

к и н о х р о н и ка . 20.20. «Наш и к а н 
дидаты ». О черк о кан д и д ате  в 
д еп утаты  В ерховного Совета 
РСФСР А. И. Л укиной.

МОСКВА
20.30. Цв. К онцерт п о п у л яр 

ной кл асси ч еск о й  м узы ки . Ис
п олн яет  л а у р е а т  м еж д у н ар о д 
ного к о н к у р са  Э. Гилельс. 20.55. 
Ц в, В стреча и зб и р а тел ей  Ф рун-

с п о т
СТОПРОЦЕНТНЫЙ РЕЗУЛЬТАТ ЧЕМПИОНКИ
БУХАРЕСТ, 9 июня. городе Тимишоаре с макси- 

(ТАОС). Чемпионка мира по мальяо возможным резуль- 
шахматам Нона Гапрпнда- _  ..
швили выиграла междуна- тагом 13 очков из тр 
родный женский турнир в надцати возможных.

НА ПЕРВЕНСТВО « СПАРТАКА»
На стадионе «Труд» про

шло первенство областного 
совета ДОО «Спартак» по 
легкой атлетике. На старт 
соревнований .вышли 350 
участников из 18 команд.

В личном зачете в беге на 
200 и 400 метров победил 
учащийся топографического 
техникума В. Латыпов. В 
эстафетном беге 4ХЮ0 м. 
М. Сухов, А. Чупин, И. Су
хов, В. Латыпов установили 
рекорд областного совета 
— 45,2 сек. Рекорд области 
среди юношей в метания 
молота сейчас принадлежит 
учащемуся приборострои
тельного техникума Ю. Пав-

лющенко. Его результат  ̂ — 
43 метра 36 см. Новый ре
корд областного совета по 
прыжкам в высоту установи
ла учащаяся техникума об
щественного питания Н. Па
рамонова, преодолевшая
планку на высоте 155, см. 
Она же победила и в беге на 
800 м.

В командном зачете побе
дили команды Колпашевско- 
го педучилища, техникума 
общественного питания и 
Томского авиапредприятил. 
Победителям в личном заче
те вручены призы, ленты 
чемпионов и дипломы.

В. ФИЛАТОВ.

Б е з д о р о ж ь е —  

не п о м е х а
* В течение двух дней не смолкал рев двигателей мото
циклов на трассе с. Богашево. Областной комитет 
ДОСААФ проводил XIV традиционное соревнование горо
дов Сибири по мотокроссу «Дружба». В них приняли 
участие около 70 спортсменов.

В эти дни периодически шел дождь, что сильно услож
нило трассу. Однако большинство участников проде
монстрировали умение хррошо готовить технику и преодо
левать на высокой скорости самые трудные участки.

В первый день соревнований проходили заезды юношей 
и мужчин на мотоциклах с рабочим объемом двигателей 
до 175 куб. см.

Среди юношей .первое место занял томич В. Авдеев 
(«Сатурн»), На втором и третьем местах были также том
ские спортсмены — А. Болыпанин (ТПИ) я В. Иванов 
(ТПИ).

Среди мужчин в этом классе мотоциклов уверенную 
победу одержал тоже томич мастер спорта СССР По
ловников («Янтарь»); на втором и третьем местах были 
новосибирцы, кандидаты в мастера спорта СССР В. Иван
ников и Н. Бутерус.

В классе мотоциклов «Чезет» отлично провели гоику 
новосибирцы мастера спорта СССР В. Голубев и В. Ко- 
ломеец. Они заняли первое и .второе места, а на третьем 
— томский гонщик мастер спорта СССР В. Черников 
(«Янтарь»).

В классе мотоциклов с рабочим объемом цилиндра до 
350 куб. см томичи заняли все три призовых места: на
первом — кандидат в мастера спорта СССР В. Маметьев 
(«Сатурн»), на втором — мастер спорта СССР Ю. Пере
гудов («Янтарь») и на третьем—кандидат в мастера спор
та А. Федин («Янтарь»).

На тяжелых мотоциклах с колясками томский экипаж 
второразрядника Л. Крещенко и колясочника первораз
рядника В. Капаницы не смог составить конкуренцию 
опытным новосибирским спортсменам. В результате ново
сибирцы заняли все призовые места. На первом месте 
был экипаж мастера спорта СССР В. Хайкина и колясоч
ника кандидата в мастера спорта СССР В. Солодовнико1 
ва, на втором — экипаж кандидата в мастера спорта 
Н. Стрельченко и колясочника второразрядника А. Юра
сова, на третьем — экипаж перворазрядника В. Маль
цева и колясочника третьеразрядника В. Кириченко.

В командном зачете победила первая команда г. Том
ска, на втором и третьем местах—первая и вторая коман
ды г. Новосибирска.

Сейчас томские спортсмены готовятся к зональным со
ревнованиям, которые будут проходить в Кемерове (14— 
15 июня), и к первенству РСФСР среди команд вузов МВ 
н ССО РСФСР. Они состоятся на трассе Богашево 
13—14 сентября.

В. АФОНИН.
НА СНИМКЕ: на трассе В. Авдеев.

Фото А. Петрова.
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Мой отец — инвалид Ве
ликой Отечественной войны. 
Живет он в Тахтамьппеве 
Томского района. Имеет ли 
он право получить квартиру 
в гор. Томске?

РЫСЕНКОВ.
г. Том ск.
— Согласно постановле-

нию Совета Министров 
РСФСР от 9 мая 1963 года 
«Об упорядочении распреде
ления жилой площади и уче
та граждан, нуждающихся в 
жилье» квартира может быть 
предоставлена человеку
только по месту постоянного 
его проживания.

* * * /
Должен ли учитель быть 

на работе и сколько времени 
в те дни, когда он не ведет 
уроков?1

С. П. ОСМОЛЬСКИИ.
с. Богаш ево,
Том ский  район.
— Существует норма на

грузки учителя — 18 часов 
.в неделю, или 3 часа в день. 
Остальные 4 часа учитель 
затрачивает на внеклассную 
работу — классное руковод
ство, проверку тетрадей и 
подготовку к следующим уро
кам. Если в какой-то рабо
чий день у учителя нет уро
ков, то день этот вовсе не 
считается выходным. Учи-
тель в такой день должен за
ниматься либо внеклассной 
работой, либо самообразова
нием. * * * '

Вправе ли администрация 
управления речного флота 
заставить работников аппара
та дежурить до 9 час. вечера 
поочередно?

В. И. МАКАРОВ.
пос. Самусь.
— Если по характеру ра

боты предприятия необходи
мо, чтобы кто-то из работни
ков дежурил а вечерние ча

сы, то администрация вправе 
организовать такое дежурст
во с последующим представ
лением компенсации в виде 
отгула. * * *

Вправе ли зав. горфинот- 
делом лишить работника 
премии за несвоевременное 
выполнение поручения — 
проведение ревизии, если 
его не выполнили по уважи
тельной причине?

3. И. КУЛЕШОВА.
г. Том ск.
— Всякое упущение по 

службе обязывает админист
рацию принять меры. В част
ности, за то, что вы неради
во отнеслись к проведению 
ревизии, зав. горфинотделом 
вправе лишить вас преми
альных.

Если вы не согласны с 
приказом о наказании за 
упущение по службе, вам 
предоставляется право обжа
ловать его в комиссию по 
трудовым спорам, в местный 
комитет или народный суд.

* * *
Может ли администрация 

предприятия лишить работ
ника премиальных по резуль
татам работы за год (13-я 
зарплата), если он уволился 
в связи с уходом на учебу 
до истечения года?

И. П. ЖИГАЛЕВ.
г. Том ск.
— Нет, не может, так как 

увольнение в связи с уходом 
на учебу является уважи
тельной причиной. В этом

случае ушедший -на учебу 
вправе получить премиаль
ные за фактически прорабо
танное время года. Всякие 
споры о выплате премиаль
ных разрешаются. в комис
сии по трудовым опорам, 
местном комитете и народ
ном суде. * * *

Я, учащаяся железнодо
рожного техникума, была на 
практике в НИИ кабельной 
промышленности с 20 авгу
ста 1974 года по 13 марта 
1975 года. Полагается ли 
мне получить за это время 
отпускные?

Т. Н. ЛИПИНА.
г. Том ск.

— Нет, не полагается. Со
гласно ст. 66 КЗОТа РСФСР, 
трудовой отпуск предостав
ляется только рабочим я 
служащим, заключившим с 
предприятием трудовой до
говор. Вы же являетесь уча
щейся техникума, в НИИ не 
работали, а проходили прак
тику, т. е. продолжали 
учиться. Как учащейся, вам 
техникум предоставляет ка
никулы с выплатой стипен
дии. Вот если бы приказом 
директора института вас за
числили на оплачиваемую 
должность, то тогда бы вы
платили компенсацию за
очередной отпуск.* * ★

Расскажите об условиях 
работы ночного сторожа.

Ф. Д. БАРАНОВ.
сов’хоз  «Красное знамя» ^
Т ом ского  района.

— Эти условия общие для 
рабочих я служащих. Про
должительность рабочей не
дели не должна превышать 
41 часа, в случае переработ
ки должен предоставляться 
отгул. Работа в праздничные 
дни оплачивается в двойном 
размере. Отпуск предостав
ляется продолжительностью 
в 15 рабочих дней.

За б е с п е ч н о с т ь —  
к  у г о л о в н о й

о т в е т с т в е н н о с т и
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пожар -— животных быстро 
не отвязать.

Да и тушить огонь нечем 
— в Чумакаевском отделе
нии того ше совхоза «Си
бирь» мотопомпа неисправна.

Разумеется, при обследо
вании этого хозяйства работ
никами пожарной охраны за 
безответственность бцли 
оштрафованы управляющий 
отделением Г. П. Мерзляков, 
заведующие фермами Г. П. 
Иванов' и В. Н. Востриков, 
заведующий гаражом Е. К. 
Фролов, электромонтеры 
С. Ф. Дылдин и А. П. Заха
ров, механик В. К. Гуляев. 
Подвергнут штрафу и дирек
тор совхоза «Сибирь» В. М. 
Гребенников. Не лучше ли 
было всем им предпринять 
своевременные меры по пре
дупреждению возможного по
жара, чем платить штраф? 
Предупреждений директору 
совхоза было предостаточно, 
однако он лишь отмахивался 
от них.

Во втором часу дня 19 
мая 1975 года по Бакчару 
разнеслась тревожная весть: 
горит детская музыкальная 
школа, расположенная в рай
онном Доме культуры. Обла
ко густого дыма поднялось 
в небо. Возникла угроза 
уничтожения Дома культуры 
и расположенных вблизи зда
ний.

Только благодаря мужест
ву и самоотверженности чле
нов добровольных пожарных 
дружин, рабочих и служащих 
райцентра В. Ф. Гуркина, 
А. Е. Титаева, В. С. Горимо- 
ва, Н. А. Ильчука, Б. Т. Ти
хонова, В. Т. Харжав.ина,
A. А. Балахнина, Н. А. Фе
дорова, А. И. Светличного,
B. Г. Полтавченко и С. М. 
Васильева, работников по
жарной охраны М. И. Чере
панова, А. Г. Нежданова,
C. В. Краснова, учащихся 
8-го класса Евгения Гусева 
и Дмитрия Шймолина и мно
гих других граждан удалось 
отстоять зрительный зал, 
фойе и вестибюль. Но сгоре
ли учебные 'классы детской 
музыкальной школы, чердач
ное перекрытие, кровля...

Этого могло не случиться, 
если бы в школе соблюда
лись элементарные правила 
пожарной безопасности. В 
классах без согласования с 
пожарной охраной использо
вались электронагреватель
ные приборы, которые без 
присмотра оставались вклю
ченными в сеть. Учебные 
классы во время обеденных 
перерывов и после окончания 
занятий не закрывались на

замки. Не все деревянные 
конструкции школы были 
оштукатурены мокрой шту
катуркой и обработаны огне
защитным составом.

Все это—в первую оче
редь следствие безответст
венности директора школы 
И. Я. Нечаева, игнорировав
шего предписания пожарной 
охраны. Сейчас он находит
ся под арестом и привле
кается к уголовной ответст
венности.

К сожалению, приходится 
констатировать, что во мно
гих организациях и учрежде
ниях Бакчара, в совхозах 
этого района также грубо 
нарушают правила пожарной 
безопасности, чем ставят под 
угрозу материальные ценно
сти и даже жизнь людей.

В совхозе «Сибирь» пре
небрегают правилами при ис
пользовании электроэнергии. 
Электрические провода сое
динены кустарными скрутка
ми, используются так назы
ваемые «жучки» и т. п. 
Электрооборудование на сов
хозной мельнице забито муч
ной пылью, отчего каждую 
минуту здесь может возник- 

‘ нуть пожар.
Известно, что находящих

ся на фермах животных сле
дует привязывать легко 
сбрасываемыми групповыми 
привязями, чтобы в случае 
пожара можно было быстро 
их освободить и выпустить 
из горящего помещения. Од
нако в. Поротниковском от
делении совхоза подобного 
рода связи неисправны, а в 
родильном помещении фер
мы их совсем нет. Случись

Далеко не благополучно с 
соблюдением правил пожар
ной безопасности на Бакчар- 
ской нефтебазе, строитель
ном участке, на базах и скла
дах Банкирского райпо. Про
должает игнорировать пре
дупреждения пожарной oxpaj- 
ны директор Бакчарской 
восьмилетней школы В. М. 
Чичерин. Преступно небреж
ное отношение к ( необходи
мым мерам предосторожно
сти от огня в детском саду 
откормсовхоза «Бакчар-
ский», за что завхоз детсада 
Л. Г. Федотова привлечена 
к административной ответ
ственности.

Наступило лето. Любая 
небрежно брошенная спичка, 
непотушенная папироса или 
оставленный костер могут 
привести к непоправимой'-бе
де. Д. НОВОСЕЛОВ, 

инженер отдела пожар
ной охраны УВД облис

полкома.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

шж
зен с к о го  и зб и р а тел ьн о го  о к р у 
га г. М осквы  с кан д и д ато м  в 
д еп у та ты  В ерховного Совета 
РСФСР тов. А. Н. К осы гины м . 
К онцерт. Т р ан сл яц и я  из Госу
дарствен н о го  акад ем и ч еско го  
Б ольш ого  т е а т р а  СССР. 01.00. 
Цв. «В ремя». 01.45 — 02.40. Цв. 
С п о р ти в н ая  п рограм м а: 1. Ч ем 
п и о н ат СССР по ф утболу . «Тор
педо» *— «Динамо» (Киев). 1-й 
тайм . Т р ан сл яц и я  с Ц ен тр ал ь 
ного стад и о н а  им. В. И. Л ени
на. 2. Т ираж  «С портлото».

ВТОРАЯ ПРОГРАММ А 
ТОМСК

19.00. Для детей . М ультф и ль
мы. 19.20. С п орти в ная , п р о гр ам 
ма. 19.50 — 20.45. «Т оварищ и
потом ки». Т ел еви зи он н ы й  х у 
д о ж еств ен н ы й  ф и льм . («Экран». 
1968 г.).
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СРЕДА, 11 ию ня
7.34. О бзор п оследн и х  и зв е 

стий . 7.40. П оет трио «Р яб и 
нуш ка» . 7.50. Р ек л ам а  и о б ъ я в 
лен и я. 9.00. По стр ан и ц ам  га 
зет ы  «К расное зн ам я» . 9.10. 
А. С околов-К амин. К онцерт для 
б а л а л а й к и  с о р к естром . 9.30. 
«С мена». Р ад и о п р о гр а м м а  для 
м олодеж и. Н аш и кан д и д аты . 
«М ехан и заторы »  — р а д и о р а с 
с к а з  о к о м сом ольско-м олод еж 
ном звен е  Н и колая  Д енисевича 
и з головного  с о в х о за  сп ец и ал и 
зи р о в ан н о й  ф и р м ы  «О бская». 
«П ервостроители»  — зн аком и м  
с д об ров ольц ам и  — с тр о и те л я 
ми Томского н еф тех и м и ч еско го  
к о м п лекса . « Р асп л ата»  — р е 
п о р таж  и з з а л а  суд а ко м м ен 
ти р у ет  «С обеседник». 19.00. По
след н и е и звести я . 19.11. «Сме
на». П овторение у тр ен н его  вы 
п у ск а .

СМОТРИТЕ СКОРО
на экранах города и области 
новый хроникайьно-доку- 
ментальный фильм

«КОМСОМОЛ»
Он расскажет о славном 

пути, пройденном комсомо
лом от создания его до на
ших дней, о наградах, кото
рые сияют на комсомоль
ском знамени.

Облкинопрокат.
МЕНЯЮ двухкомнатную 

благоустроенную квартиру в 
г. Бийске на равноценную 
в г. Томске.

Обращаться: г. Томск,
Учебная, 28, кв. 1.

12 июня
КОНЦЕРТНЫЙ ЗАЛ 

ФИЛАРМОНИИ 
(пр. Ленина, 75)

Вечер еврейской песни
Исполнитель — Анна 

ШЕВЕЛЕВА
В концерте принимают 

участие Ирина ШАЛЫТ 
(фортепьяно), Александр 
ФЕЙДЕР (художественное 
слово).

Начало — в 20 часов.
Билеты продаются в кассе 

концертного зала с 14 часов.

Городскому управлению 
коммунального хозяйства 
горисполкома для работы на 
коммунальных предприятиях 
требуются главные (стар
шие) бухгалтеры, а также 
инженер-геодезист в аппа
рат управления.

Обращаться: г. Томск,
пр. Ленина, 73, комната 47. ------------------- ——-------------- ,

Томский химкомбинат 
продает предприятиям и 
гражданам дрова-долготье 
березовые по цене 1 руб. 25 
коп. за кубометр в районе 
деревни Кузовлево.

Оформление документов 
на отпучск производится бух
галтерией химкомбината по 
адресу:, г. Томск, ул. Шев- 

. ченко, 15.

Областной совет по туризму предлагает на лето сле
дующие маршруты:

В составе железнодорожных туристских групп:
ЖЕЛЕЗНОВОДСК — с 21 июля, 8 и 26 августа на 

18 дней.
ЕССЕНТУКИ — с 30 июля и 19 августа на 20 дней.
КИСЛОВОДСК — с 3 и 23 августа на 20 дней.
ЖДАНОВ — с 24 июля и 14 августа на 20 дней.
ГАГРА — с 24 июня, 14 июля, 3 и 23 августа на 20 

дней.
В составе авиационных туристских групп:

МОСКВА — с 11 июля, 5 августа на 10 дней.
МОСКВА—ВОЛГОГРАД—МОСКВА — с 1 августа на 

11 дней.
МОСКВА —ТАЛЛИН—МОСКВА — с 18 июля, 29 

августа на 11 дней.
ТОМСК —ПЕТРОЗАВОДСК—МОСКВА (с посещени

ем музея Кижи) — с 30 июня, 11 июля на 11 дней.
Обращаться: г. Томск, пл. им. В. И. Ленина, 6, в об

ластной совет по туризму и экскурсиям, тел. № 2-45-33.

Для работы на предприя
тиях первого треста столо
вых требуются: заведующие 
производством, заместители 
заведующих производством, 
бухгалтеры, калькуляторы, 
кассиры, кладовщики, пова
ра всех разрядов, экспедито
ры, лоточницы, мойщицы 
посуды, уборщицы, секре
тарь-машинистка в главную 
контору треста, кондитеры 
любого разряда, пекари.

Обращаться по адресу: 
г. Томск, Набережная ре
ки Ушайки,. 18, в отдел кад
ров, телефон № 2-48-93.

МЕНЯЮ трехкомнатную 
благоустроенную квартиру в 
г. Новокузнецке на равно
ценную в г. Томске.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Чуйская, 19, кв. 14, тел. 
№ 4-77-98.

М уж, дети, родны е и 
б ли зки е с глубоким  п р и 
скорбием  и звещ аю т о см ер 
ти горячо  лю бимой

ЕФИМОВОЙ 
Евдокии И льиничны ,

п оследовавш ей  
1975 года.

7 ию ня

наш адрес и телефона! I D
А дрес редакции : 634050, Томен, ГСП, 18, пр . им. Ф рунзе , 103. ТЕЛЕФОНЫ : прием ной редактора — 4-74-35,

секретариата — 4-80-20,4-74-48, отдела партий н ой  ж и зн и  — 4-80-52, 4-40-48, отдела пропаганды  — 4-80-95,
4-23-60, отдела н а у ки  и уче б н ы х заведений — 4-33-63, 4-70-34, отдела инф орм ации — 4-73-32, 4-81-22, отдела

4-77-31, отдела иллю страций  — 4-71-39, зав. хозяйством  и отдела объявлений  — 4-77-62, областной^ ж у р н а л и с тс ко й /

заместителей редактора 
отдела пр ом ы ш ле н но сти  — 
сове тского  строительства 
ор га ни заци и  — 4-20-91,

4-77-52, 4-71-35, ответ. секретаря — 4-72-34,
4-46-76, 4-51-83, 4-35-53, отдела сел ьско го  хозяй ства  — 4-83-65, 
бы та —  4-81-61, 4-70-34, отдела писем — 4-81-65, 4-77-87, 
д еж ур н о го  — 2-05-88.

К301909 Заказ № 1626 г. Томск, типография издательства «Красное знамя».
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